

Hoja del lunes

ORGANO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BURGOS

Teléfono, 2015 Apartado, 46

Burgos Año IV Núm. 181 31 de Agosto de 1953 70 céntimos

El nuevo Concordato consagra la más plena colaboración entre la Iglesia y el Estado



Los representantes de Su Santidad el Papa Pío XII y del Jefe del Estado español, nuestro Generalísimo Franco, firmaron el día 27 el Concordato, regularizando las relaciones de la Iglesia y el poder civil en un marco de colaboración estrecha para mejor servicio al pueblo español, que ha recibido la noticia con alegría y satisfacción, puesto que la letra del importante documento responde a un general sentimiento de devota subordinación a la Santa Sede y es a la vez la expresión de la firmeza doctrinal del nuevo Estado.

Es en palabras del señor Martín Artaño la consagración formal y escrita de un régimen de franca colaboración entre la Iglesia y el Estado instaurado por el Generalísimo Franco.

Reunión en Londres de auxiliares de los ministros de los "tres"

Londres. — Los auxiliares de los ministros de Asuntos Exteriores y de Francia se reunirán en esta ciudad el lunes para estudiar la última negativa soviética a la invitación para discutir un tratado austriaco de paz.—Efe.

Argentina organizará una gigantesca lotería

Treinta y dos millones y medio de pesos para el premio gordo

Buenos Aires.—La Argentina organizará estas Navidades la mayor lotería registrada jamás en Hispanoamérica, con un premio gordo de treinta y dos millones quinientos mil pesos, con motivo de celebrarse el sexagesimo aniversario de la creación de la Lotería Nacional. El sorteo tendrá lugar el día 23 de Diciembre.—Efe.

Argentina organizará una gigantesca lotería

Treinta y dos millones y medio de pesos para el premio gordo

MUCHO CALOR EN EE. UU.
Chicago.—Una ola de calor de cinco días de duración ha causado treinta y cinco muertos en Filadelfia. En Chicago la temperatura ha pasado de los treinta y tres grados centígrados sobre cero y hace ya diecisiete días que no se ve una nube en el cielo. En Nueva York el termómetro ha marcado los 35 grados centígrados por quinto día consecutivo. De otra parte el Observatorio Meteorológico de Miami ha enviado aviones de reconocimiento sobre el Atlántico para ver si se acerca un huracán en la costa oriental de Florida.—Efe.

Tropas italianas en estado de alerta

Se trata de contrarrestar la pretendida anexión de Trieste por Yugoslavia

Radio Belgrado acusa a Roma de crear una "psicosis de guerra" con sus medidas

Roma. — Se ha dado la orden de alerta a las tropas de infantería y fuerzas acorazadas y a la marina de guerra italiana, como resultado de la noticia según la cual Yugoslavia pretende anexionarse la parte del territorio libre de Trieste en disputa, según se informa. La infantería y tanques del Ejército italiano han desfilado en Gortizia, a unos centenares de metros solamente de la frontera yugoslava, realizando lo que se ha denominado "ejercicio de rutina". La Marina de guerra realizará en Venecia otro "ejercicio de rutina".

Anteriormente Italia informó a los Estados Unidos, Inglaterra y Francia que "no se estarán con los brazos cruzados" si Yugoslavia intenta apoderarse de cualquier parte del territorio de Trieste. — Efe.

REACCIONES DE LA PRENSA

Roma. — Casi todos los periódicos de Italia instan al Gobierno a responder con una acción de fuerza al desafío yugoslavo de ocupar el territorio libre de Trieste, mientras informaciones sin confirmar en la Prensa hablan de movimientos de tropas italianas en dirección a la frontera.

Las esperanzas italianas de que Yugoslavia daba marcha atrás en vista de la reacción producida en Italia quedaron esfumadas anoche cuando Radio Belgrado leyó un editorial del periódico órgano del partido yugoslavo "Borba" en que afirmaba lisa y llanamente que Trieste debería ser yugoslava.

Señales de la "irritación" yugoslava en vista de la firme acción de Italia llegaron a Trieste en despachos de prensa que decían que las tropas yugoslavas están desplegándose en la zona B y que el partido ha pedido a la juventud local que intensifique la lucha por anexión de la zona a Yugoslavia.

"El Quotidiano", órgano de la Acción Católica italiana, dice que esta perdiendo la paciencia. Por su parte "El Popolo di Roma" órgano del partido monárquico dice que la retirada italiana de la NATO es una de las medidas posibles contra la anexión.

El derecho "El Tempo" reclama la ocupación por Italia de la zona A y reclama también el fortalecimiento del Ejército para hacerle adecuado a sus fines de defensa.

Los monárquicos han anunciado que el secretario del partido, Covelli, pronunciará un discurso en la ciudad fronteriza de Gorizia el día 6, un día después de que Tito se dirija a una concentración de ex combatientes al otro lado de la frontera.

Los únicos periódicos que no apoyan la reacción de Italia ante la amenaza yugoslava han sido los comunistas, principalmente "L'Unita". — Efe.

REPLICA YUGOSLAVA

Trieste. — Radio Belgrado acusa a Italia de tratar de crear una "psicosis de guerra" y hacer a sus propios ciudadanos temerosos de "unas imaginarias provocaciones yugoslavas hacia Trieste".

La emisión citaba los informes de los periódicos de Trieste sobre movimiento de tropas italianas a lo largo de la frontera, carros de combate por las calles de Gorizia y la anulación de los permisos militares en Italia.

Al mismo tiempo una nota divulgada por la Agencia Tanjug calificaba de "provocación inventada" las informaciones italianas de que Yugoslavia planeaba anexionarse la zona B o hacer algún otro movimiento en Trieste.

El ministro de Educación Nacional clausura los Cursos de verano de la Universidad Internacional «Menéndez y Pelayo»

Al acto asistió el Capitán General de nuestra región señor Alcubilla

Santander. — Acompañado del rector magnífico de la Universidad Internacional "Menéndez Pelayo", don Ciriano Pérez Bustamante, estuvo el ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez, visitando las residencias y pabellón, en construcción, de la Universidad Internacional, que se levanta en El Sardinero. Examinó también los planos y proyectos de las obras que en el año próximo habrán de realizarse allí para la edificación de la cuarta residencia.

Después fue al palacio de La Magdalena, para visitar las instalaciones de los distintos cursos que se han celebrado, examinó las maquetas de los pabellones de la Universidad "Menéndez Pelayo" y, posteriormente se trasladó al paraninfo de la misma, donde presidió el acto de clausura de los cursos de verano.

El ministro de Educación Nacional repartió los diplomas a los alumnos del curso y, por último, hizo uso de la palabra felicitando al Patronato y Junta de gobierno de la Universidad, y tuvo palabras de agradecimiento para todas aquellas personas y entidades que han hecho posible y han fructificado el éxito de estos cursos desarrollados en 1953. También tuvo palabras de agradecimiento para la jerarquía eclesiástica representada por el obispo, destacando la hospitalidad que se había dispensado en años anteriores en Monte Corbán y, agradeciendo también la presencia espiritual de ahora. El ministro destacó la eficaz colaboración de las Universidades y el agradecimiento que se debía al Ejército, agradeciéndolo en la persona del capitán general de la Sexta Región, señor Alcubilla, que no solamente honraba el acto con su presencia, interrumpiendo sus trabajos, sino que había rendido una labor muy estimable a la celebración de los Cursos. Gracias también expresó el señor Ruiz Giménez a los profesores que habían vertido lo mejor de su ciencia y, en general, a los alumnos, a los españoles elegidos entre los mejores de entre todos nuestros universitarios, y a los alumnos hermanos de hispanoamérica, que, pese a las pequeñas diferencias de idioma, sumaron su asistencia al esplendor y al éxito de los cursos. El ministro expresó también su agradecimiento a los alumnos de Francia y de Inglaterra.

Fuerte temporal de lluvias en Norteamérica

En San Benito (Tejas) ha tenido que evacuar el vecindario

Eding (Tejas). — Se ha desencadenado un fuerte temporal de lluvias, que ha inundado de cuarenta a cincuenta manzanas de casas en San Benito, al Sur de Tejas. Las aguas han provocado inundaciones en once ciudades y hoy unas 1.300 personas han tenido que desalojar sus hogares. La ciudad de Roxstown, población enclavada en terrenos bajos, se encuentra bajo tres pies de agua, habiéndose convertido la localidad en un lago. Efe.

Ataque israelita a un campo de concentración de egipcios, en Gaza

El Cairo. — Según declaraciones oficiales de las autoridades egipcias, un campo de sector de ocupación egipcia en Gaza, ha sido atacado por grupos de israelitas armados, que se filtraron durante la noche en la zona árabe, sorprendiendo el campo de refugiados.

Las autoridades egipcias añaden que los israelitas abrieron nutrido fuego contra las tiendas donde dormían las familias, matando a cuatro hombres, siete mujeres y cuatro niños y resultando otras veintiocho personas heridas en estado grave, que fueron trasladadas al hospital de las Naciones Unidas, habiéndose abierto una investigación.

La comisión mixta de armisticio se reunirá mañana, lunes, a requerimiento del Gobierno egipcio. — Efe.

MUERE AL INTENTAR UN SALVAMENTO

Túnez. — El vicecónsul norteamericano David Lebreton, ha muerto ahogado, cuando intentaba salvar la vida de los dos hijos, de corta edad, del consul de la misma nacionalidad, Nelson Hughes. Los niños consiguieron llegar a la orilla y ponerse a salvo. Efe.

LA LUCHA EN INDOCHINA

Hanoi. — La operación "Claude" ha costado a los rebeldes veinte hombres que resultaron muertos y un batallón que fue aniquilado en furioso combate cerca del gran puerto de Haiphong, según anuncia el cuartel general francés. Unos doscientos rebeldes fueron también capturados en la operación citada. Efe.

MISTERIO ACLARADO

Londres. — La RAF ha levantado el secreto sobre el misterioso caso de un avión que desapareció en Egipto con lo que estuvo a punto de provocar sangrientos choques en la zona del canal de Suez.

Anthony V. Rigden, de 20 años de edad, desapareció en Egipto el 9 de Julio y se trasladó por su voluntad a París. — Efe.

El Caudillo agradece la felicitación del alto Comisario en Marruecos

Con motivo de la concesión, por el Jalifa del gran collar de la Orden de la Hassanía

Tetuán. — Son motivo de la concesión del primer gran collar de la Orden de la Hassanía al Generalísimo Franco, se han cruzado, entre el Alto Comisario don Rafael García Valiño y el jefe del Estado, los siguientes telegramas de felicitación:

"El Alto Comisario de España en Marruecos a Generalísimo Jefe del Estado. Tengo el honor de poner en conocimiento de V. E.

que en el día de hoy, se ha llevado a cabo el tradicional acto de felicitación a S. A. I. el Jalifa, con motivo de la pascua de Aid El Kebir, que ha revestido el mismo esplendor que en años anteriores, siendo aclamada España por los musulmanes que presenciaron el desfile de la comitiva, tanto a la ida como al regreso. Se pronunciaron discursos ratificando S. A. I. el Jalifa su inequebrantable adhesión y lealtad a España. Terminados aquellos, S. A. I. el Jalifa hizo público su deseo de conceder a V. E. el primer gran collar de la Orden Hassanía, establecida por "dahir" jalifiano de 23 de Mayo de 1949, en nombre del alto personal de la administración del Protectorado y del Ejército español que asistieron a la ceremonia y en el mismo propio, elevó a V. E. la felicitación más sincera por la distinción concedida como premio a vuestros desvelos en favor del pueblo marroquí. Respetuosamente, general Valiño.

"De Jefe del Estado al Alto Comisario de España en Marruecos. Tetuán. Con felicitación brillante actuó celebrados con motivo de la pascua de Aid El Kebir, os envío sincero agradecimiento por vuestro telegrama de felicitación con motivo de la alta distinción que se me concede por S. A. I. el Jalifa. Haga extensivo mi reconocimiento al alto personal de la administración del Protectorado y del Ejército de Marruecos. Afectuosos saludos. Generalísimo Franco." — Cifra.

CLAUSURA DEL CONSEJO DE PRENSA

Santander. — Ha terminado el segundo Consejo regional de Prensa, presidido por el director general don Juan Aparicio.

Las jornadas de trabajo han tenido especial intensidad, al tratarse en ellas de los espectáculos, el director de "La Gaceta del Norte", hizo un estudio relativo a los problemas de la crítica del Consejo acordó solidarizarse con el informe del señor González, a quien felicitó por su labor. También se estudiaron temas relacionados con el papel y utilaje de la Prensa española, y con la formación profesional de los periodistas. — Cifra.

EL MINISTRO DEL AIRE EN SANTANDER

Santander. — En avión, pilotado por él, ha llegado de Santiago de Compostela, al aeropuerto de Santander, el ministro del Aire.

En el aeródromo esperaban al ministro, con otras autoridades: el general Frutos, jefe de la V Región Aérea y el capitán general de la VI Región, señor Alcubilla. El ministro conversó amablemente con las autoridades y mañana por la tarde asistirá a la inauguración del aeropuerto. — Cifra.

El Jefe del Estado y su esposa asistieron a una romería típica en La Coruña

La multitud les aclamó con entusiasmo y simpatía

La Coruña. — S. E. el Jefe del Estado Generalísimo Franco y su esposa, llegaron a esta capital de riguroso insomnio, a la una y media de la tarde, dirigiéndose al muelle inmediato, al Club Náutico, en donde, a poca distancia, se hallaba anclado el yate "Azor".

Los socios del Club que se hallaban allí presentes aplaudieron con entusiasmo al Generalísimo y su esposa, que inmediatamente embarcaron en una canoa y se trasladaron a bordo del "Azor" donde almorzaron con algunos invitados.

A las seis y diez de la tarde, Sus Excelencias desembarcaron y se dirigieron al parque de Santa Margarita, donde se celebraba la típica romería del último domingo de Agosto organizada por el Ayuntamiento que es uno de los principales actos típicos coruñeses.

El disparo de la potente bomba de palenque y el griterío enfervorizado de los primeros romeros que advirtieron la presencia del Generalísimo y de su esposa, atrajo a una inmensa multitud que hizo intransitable la carretera que conduce a la cima del monte de Santa Margarita.

El Caudillo y su esposa, con los que venían sus hermanos don Isabel Polo de Guezala y don Felipe Polo llegaron acompañados de la oficialidad del séquito que ocupaba otros coches; del capitán general de la región, teniente general Mizian con su esposa; el gobernador civil Sr. Pardo de Santayana y su esposa, así como otras autoridades.

Al descender Sus Excelencias del coche fueron recibidos por el alcalde de La Coruña, Sr. Molina y otras autoridades. Las bandas de música interpretaron el Himno nacional el gentío aclamó con vibrante entusiasmo al Caudillo, que vestía traje de paisano, azul, y se tocaba con gorra náutica blanca. El Generalísimo y su esposa y las autoridades del séquito pasaron entre la multitud, que se apiñaba para testimoniarle su homenaje de adhesión y simpatía al mismo tiempo que su reconocimiento porque la visita primera de este año a la capital lo fuese para asistir a un acto tan eminentemente propio de La Coruña. Se dirigieron al palacete que en la cima del monte

construye el municipio, subiendo hasta la primera planta. Desde este lugar, el alcalde explicó brevemente al Caudillo el alcance de las obras que se realizan para el hermoseamiento del parque. Mientras tanto, el gentío que rodeaba el edificio y que se extendía a lo largo de un gran espacio, no cesó de vitorearle y de aclamarlo a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

Luego el Caudillo y su esposa bajaron a la explanada y presenciaron un festival folklórico. A las siete y cuarto de la tarde el Caudillo abandonó el parque, teniendo que detenerse varias veces en el recorrido hasta el automóvil que les condujo al Pazo de Meirás, para corresponder a las aclamaciones de la multitud.

Las negociaciones hispano-yanquis continúan

Nueva York. — "Las negociaciones entre España y los Estados Unidos continúan satisfactoriamente, según declaraciones hechas por el embajador de los Estados Unidos en Madrid, James C. Dunn, a su llegada a Nueva York, procedente de España.

El embajador llegó a las siete de la tarde, hora española. Inmediatamente se trasladó en otro avión en el que salió para Washington, a las diez de la noche.

"He sido llamado —añadió— para celebrar consultas acerca de las negociaciones. Trabajamos muy satisfactoriamente y soy optimista".

El embajador se negó a dar más detalles y dijo, únicamente, que piensa permanecer en Washington una semana. — Efe.

LA SEMANA de España del extranjero

El acontecimiento de máxima importancia, por lo que se refiere a España en el interior y en su proyección hacia el Mundo, se ha producido en Roma, con la firma del nuevo Concordato con la Santa Sede, gestionado y negociado a lo largo de 555 días por los embajadores señores Ruiz Jiménez y Castiella y firmado en Roma por el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artaño y monseñor Tardini, prosecretario de Estado del Vaticano para Asuntos Extraordinarios. En el extranjero se ha calificado el tratado como uno de los triunfos más destacados del Movimiento nacional en el aspecto diplomático.

Por lo que se refiere a España, reúne toda una serie de disposiciones y ordenamientos, ya en vigor, que fueron establecidos para regular las relaciones —siempre respetuosas y devotas— del nuevo Estado español con la Santa Sede. El nuevo Concordato establece una fecunda colaboración de los poderes civil y eclesiástico para el mejor servicio a la nación, reconociéndose, por una parte, el hecho de que la situación política y, de otra, la capitania espiritual de Roma. Hanse restablecido, a la vez, tradicionales privilegios del Estado español, algunos de ellos vinculados en la figura de su jefe. Se ha cerrado, solemnemente, un paréntesis que abrió la república al romper el anterior Concordato y ello supone un retorno, mejorado, del sentir español y del Vaticano.

PASANDO a echar una ojeada sobre el panorama mundial, se registran poco más o menos los mismos sucesos que la semana anterior, si exceptuamos el hecho de que las huelgas francesas, que se daban ya como casi liquidadas, han entrado asilada-

mente en un proceso de violencia que se agravará ante la radical decisión del Gobierno Laniel de no abonar los días de paro de los empleados. Son de prever manifestaciones de protesta por parte de los elementos afeccionados, muy numerosos y unas batallas parlamentarias que pueden ser la rumba del Gobierno, cuando se abran las sesiones de la Asamblea.

FRANCIA, además de este grave problema interior, tiene planteado, en el exterior, el de su actuación en Marruecos. En principio parece haber ganado la primera batalla en la O.N.U., al no prosperar, gracias a la actitud de Estados Unidos —muy combatida en la Prensa— la queja de los países árabe-asiáticos, pero ello no quiere decir que el tono de protesta haya cedido. Por su parte, el Gobierno de París está llevando adelante la formulación de un plan de reformas en todo su Imperio colonial y de protectorado, aunque en un clima de división del mismo Gabinete, alguno de cuyos miembros ha acusado a los funcionarios coloniales de presentar los hechos consumados sin previa consulta ni decisión superior. En Marruecos se advierte una tranquilidad y un silencio presigioso sin duda de acontecimientos y reacciones nacionalistas, mientras siguen las detenciones y los actos protocolarios de toma de posesión del nuevo Sultán.

EN contraposición a esta tirante situación, España ha recibido gran satisfacción con motivo de la Pascua de Aid-el-Kebir, en el curso de la cual se ha concedido una alta condecoración marroquí al Caudillo, a la vez que el alto comisario expresaba la permanencia de los lazos de amistad y buena vecindad de los pueblos hispano-marroquí, diciéndose de que los sucesos de la otra zona se hayan po-

ducido sin la más mínima consulta con el Gobierno de Madrid, cuya presencia en Africa se ha querido ignorar.

La Oficina de Información Árabe, de Nueva York, ha puesto de relieve la diferencia de trato existente, destacando la nobleza y la sinceridad de España en el ejercicio de los poderes que le confieren los acuerdos internacionales sobre el Protectorado.

LA séptima asamblea general de la O.N.U. ha terminado sus sesiones en "las que lo mejor ha sido el constante duelo dialéctico Wihinski-Cabot (Rusia y Estados Unidos) y el triunfo de Washington al no admitir a la conferencia política de la paz de Corea y la India, lo que ha originado cierta malestar en Inglaterra y países de la Commonwealth que apoyaban a Nueva Delhi. Son de esperar grandes discusiones en la conferencia, pues las diferencias de opinión ya se han puesto de manifiesto en la O.N.U.

PERDIA ha pedido ayuda económica. La situación política está estabilizada, pero la crisis de la producción y el desajuste administrativo y financiero, ponen al nuevo Gobierno en manos del extranjero, si bien que este no sea Inglaterra, país al que nada ha cambiado. El petróleo seguirá nacionalizado.

UN paso de las elecciones alemanas de Occidente, los rojos han realizado una maniobra de atracción, montando el acuerdo de Moscú con la intención de perjudicar a Adenauer. Siguen los repartos de víveres y las represalias. Se ha eliminado de las votaciones preparadas a los elementos nazis.

CONTINUA el calor y se acerca el final de la recolección. Mientras se confirman las no muy gratas impresiones de la cosecha cerealista, llegan intermitentemente los barcos con las importaciones para nutrir el mercado.

Tema del lunes

Ahora que, en un noble afán de buscar las riquezas naturales del suelo español, el interés de nuestros dirigentes y de nuestros técnicos se orienta hacia el trazado de ambiciosos proyectos y la realización de planes mediante los cuales puedan ponerse en trance de explotación los recursos atesorados por las tierras y las aguas de la nación no está de más fijar un poco la atención, siquiera sea con la ligereza que un superficial comentario periodístico impone, en las potencialidades que Burgos, esta vasta provincia consagrada casi íntegramente al cultivo agrícola — y a veces en condiciones harto penosas — ofrece o parece ofrecer al respecto. De antiguo se dice que, en lo que toca a la minería, nuestra comarca no es pobre ni mucho menos. Denuncias de yacimientos diversos nunca faltaron aumen- que bien es cierto que nadie se sintió tentado de emprender explotación en alta escala. Según dictamen de los expertos, Burgos resulta particularmente rica en hierro y en carbón. Las dos materias básicas de la gran industria. No hace mucho tiempo, en un periódico local leímos cierto trabajo sobre esta materia que nos pareció debido a persona entendida. Dicho trabajo abundaba en los argumentos anteriormente expuestos. Es más, llegaba a la afirmación de que la provincia burgalesa — concretamente, los alrededores de la capital — era susceptible de integrar un día complejo minero de características similares a las del Sarre. ¿Exagerado? Cada cual juzgue como quiera. Pero no se olvide que, en efecto, carbón y hierro — y otros minerales — no faltan por nuestras tierras y que si no han sido explotadas todavía se ha debido a muchas y variadas razones — entre ellas la falta de comunicaciones y la necesidad de invertir capitales cuantiosos — cuando ello no implica que algún día la iniciativa privada o la estatal — con su enorme potencia — decida volver hacia acá sus ojos. Está muy dentro de lo posible.

Hemos traído a colación este tema a la vista de las denuncias de yacimientos diversos que vienen haciéndose en los últimos meses y ante los informes a nosotros llegados de que ciertas minas de mineral ferruginoso vienen explotándose — aunque en pequeña escala — con satisfactorio rendimiento. Y porque de todo hay que hablar...

Es una pena no poder añadir nada respecto del petróleo, pues las noticias de Zamañas no indican cambio favorable de la situación. Claro que, al menos la cuestión queda en pie todavía. Como siguen en pie las razones para afirmar que allí hay "oro negro". Lo que hace falta es dar con él en cantidades que permitan una explotación económica...

En fin, el próximo lunes hablaremos. Dios mediante — de otra cosa.

AVIZOR

Dos personas ahogadas en Miranda, cuando se bañaban en el Ebro

Los cadáveres aún no han sido hallados

Comunican de Miranda de Ebro que ayer domingo, a las doce y media de la mañana, ocurrió ahogado en el río Ebro, punto conocido por "El Pinar", Luis Lago Vidal.

Asimismo, alrededor de la una de la tarde y cuando se bañaba en el mismo río, lugar conocido por "El Pelorin", fue arrastrado por las aguas, prescindiendo asimismo ahogado, el vecino de aquella localidad Marcelino Valdorra Alonso.

Los cadáveres de las dos víctimas de estos sucesos no han sido aún rescatados.

HOY 31 DE AGOSTO

SANTOS: Ramón, Nonato, card. Paulino, ob. Marcos, Rufina, mrs., Amado ob.

SOL: Sale a las 5'41. Se pone a las 18'49.

LUNA: Sale a las 12,48. Se oculta a las 13,40.

Cuarto menguante a las 10'46.

Van de este año 243 días. Faltan 122 días.

El próximo domingo se celebrará la clausura de los Cursos de Verano del Instituto "Francisco Suárez"

En las tareas de esta semana intervendrán destacadas figuras del Derecho y de la Cultura

Programa de las tareas del Segundo Curso de Verano del Instituto Histórico-Jurídico "Francisco Suárez", durante la semana de clausura de los mismos.

Hoy, lunes, a las 9'45, en las Escuelas Técnicas Profesionales "Padre Aramburu", seminario a cargo del Sr. Conello S. J., quien disertará sobre "La teoría del mal en los explotados".

A las 5'15, primera lección del profesor don Santiago Montero Díaz, catedrático de la Universidad de Madrid, en el ciclo "España en el marco del mundo romano". Las ideas políticas jurídicas de los españoles con anterioridad a Séneca.

A las 7'45 de la tarde, en el salón de actos de la Excm. Diputación, conferencia por el Ilmo. Sr. Dr. D. Santiago Montero Díaz, sobre el tema: "El pensamiento jurídico de Séneca".

Martes, 1.º de Septiembre. — A las 5'15, segunda lección del profesor Montero Díaz, titulada "El Derecho en Luciano y en el historiador Anneo Floro".

A las 7'45 de la tarde, en los salones del Círculo de la Unión, coloquio dirigido por el Ilmo. Sr. D. Florentino R. Díaz Reig, alcalde de Burgos, acerca del tema: "La dinámica social del pensamiento abstracto".

Miércoles, día 2. — A las 5'15 de la tarde, lección del profesor Montero Díaz sobre "Las ideas jurídicas de los escritores hispano-romanos".

A las 7'45, en el salón principal del Círculo de la Unión, conferencia del Ilmo. Sr. D. Manuel Fraga Iribarne, secretario del Consejo Nacional de Educación, con el tema: "Sociología y Teología".

Presentará el conferenciante el Ilmo. Sr. Dr. D. José María Codón Fernández, secretario general del Instituto Histórico Jurídico "Francisco Suárez".

Jueves, 3. — A las 5'45 de la tarde, cuarta lección del profesor Montero Díaz sobre "Las ideas jurídicas de los escritores hispano-cristianos".

A las 7'45, en el salón de actos de la Excm. Diputación provincial, conferencia por el Ilmo. Sr. D. Manuel Fraga Iribarne, sobre "Sociología y Teología".

Viernes, 4. — A las 5'15 de la tarde, primera lección del Ilmo. Sr. Doctor don Juan del Rosal Fernández, decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid: "La crisis del Derecho principalmente con relación al Derecho Penal".

A las 7'45, en los salones del Círculo de la Unión, coloquio dirigido por el Ilmo. Sr. Dr. D. Juan del Rosal Fernández, sobre el tema: "Crimen y criminal en la literatura".

Sábado, 5. — A las 12'30 del me-

CLAROS VARONES DE BURGOS

Diego Polo "El menor" celebra pintor

Por Guillermo AVILA. Académico correspondiente de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas

Diego de Polo, llamado "El menor", por ser sobrino de otro famoso pintor, burgalés también, del mismo nombre y apellido, llamado "El viejo", nació en Burgos el año 1620.

Aquí, dice sus biógrafos que aprendió bajo la dirección de su tío, los primeros rudimentos del arte en la pintura, completándose más tarde en Madrid, a donde marchó joven. En la capital del Reino fue discípulo del notable artista Antonio de Lanchares, estudiando la pintura con gran aprovechamiento y logrando perfeccionarse como excelente colorista, con lo que adquirió gran fama.

En Madrid se dedicó a copiar cuadros de Ticiano y de otros pintores venecianos, logrando con ello influenciar con su estilo y convirtiéndose, como antes decíamos, en un habilísimo colorista, cualidad que más sobresale en sus obras, según apuntan los críticos de arte.

Se cumplirá pues en el año de 1955 el tercer centenario de la muerte de este insigne y famoso artista burgalés que hoy traemos a esta galería de varones ilustres.

Ayer se celebró en Hontoria del Pinar la Romería Castellana organizada por el Orfeón Burgalés

Con una animación extraordinaria de romeros y un tiempo extremadamente canicular, se celebró ayer la ennoblecida romería típica-castellana en el Santuario de Nuestra Señora de las Nieves, en Hontoria del Pinar, organizada por el Orfeón Burgalés.

A las ocho y media de la mañana

Vida burgalesa

Asistencias en la Casa de Socorro

Entre las asistencias practicadas ayer en este centro benéfico, figuran las siguientes:

Edevin Sanuste, de cincuenta y dos años, súbdito alemán, industrial, de herida contusa en el labio superior y erosiones en ambas piernas, que se causó en accidente de bicicleta.

Santiago Balbas, de dieciséis años, San Esteban, 2; de contusión y herida en la rodilla izquierda, con pérdida de piel, de pronóstico reservado, por atropellamiento en un camión.

Paulino Gil, de catorce años, Alfarreros, 7, de gran edema en el labio superior, por caída.

Damián Mora, de quince años, barriada Juan Yagüe, de herida contusa en el codo derecho, que se causó bañándose en el río.

Ángel Mingo Gutiérrez, de dieciocho años, Tenerías 7, de heridas generalizadas en el cuello y su hermana Saturnina Mingo, de veinticuatro años, de contusión en la región malar, cara y antebrazo izquierdo, por haber sido atropellado ambos por un hermano llamado Segundo.

PERDIDA

Pulsera de oro. Gratificará su entrega Felipe Barrisno Sancho, Molinillo, 17, principal.

Observatorio meteorológico

BAROMETRO.—692,5 a las ocho de la mañana; 693,1; a las dos de la tarde; 691,9 a las siete de la tarde.

TERMOMETRO.—Temperatura máxima, 32,6 a las 17 horas; mínima, 12,2 a las 7.

DIRECCIÓN Y FUERZA DEL VIENTO.—A las ocho de la mañana calma; a las dos de la tarde, NE—1,8 kms.; a las siete de la tarde, NE—1,8 kms. Recorrido: 117,1 kms.

Comienzo de una novena

Hay comienzo, en la parroquia de San Lorenzo el Real, la novena que la Archicofradía de Hijas de María Inmaculada, de esta ciudad, dedica a su Santísima Madre.

Por la mañana se hará el ejercicio de la novena en las misas de ocho, ocho y media y nueve y, por la tarde, a las ocho, predicando en la misma el reverendo Padre Matricio de Beñoña, capuchino, de la residencia de Madrid.

Farmacias de guardia

Señor García Reol, Plaza de José Antonio, 19 y señor Alamo López, San Juan, 25.

Vida sana, perfecta hermandad, formación moral; Albergues de verano de las Juventudes de la Sección Femenina.

Un error médico puso al borde de la muerte a Mr. Anthony Eden

El cirujano inglés que le operó de cálculos biliares, le cortó el canal coledoco, que une al hígado con la vesícula biliar y el duodeno

Ahora que el secretario del Foreign Office británico, Anthony Eden, se encuentra en buen estado de salud y reposa en el Mediterráneo, es ocasión de hablar de la enfermedad que le ha tenido retirado tanto tiempo de la política activista que él siempre ha practicado, así como del gran peligro de perder la vida en que ha estado. Porque Mr. Eden se ha hallado a punto de morir, a consecuencia de un fatal error del médico que le trató en un principio. Eden se halla actualmente en el Cap de Antibes, de la Costa Azul y pasa el día en un yate, viajando por los alrededores de Niza. Su recuperación es grande y sin duda alguna estará en breve en condiciones de volver a su puesto, a pesar de que todavía necesita una nueva intervención quirúrgica.

Enfermo por una proliferación de cálculos biliares, Eden tuvo que someterse en Inglaterra a una operación. Para efectuarla fue elegido un médico, cuyo título únicamente era el de ser muy amigo de un miembro del grupo de asesores del ministro. Este médico parecía capacitado, pero ahora resulta un tanto extraño ver cómo para una operación quirúrgica en la cual se juega el paciente la vida, se elige a un cirujano por razones de amistad y no de ciencia.

La operación fue muy delicada, a consecuencia de las numerosas adherencias que padecía Eden, y por ello no tuvo éxito. El cirujano tuvo también la desgracia de cortar el canal coledoco, que une al hígado con la vesícula biliar y el duodeno. La ruptura de este canal es considerada como cosa extraordinariamente grave, pues la bilis no llega entonces a los intestinos y la digestión de las grasas y de las proteínas se hace imposible, a la vez que el hígado, completamente aislado, se satura de bilis y comienza a funcionar mal.

Inmediatamente después de este accidente, se celebró una consulta entre los más eminentes cirujanos británicos, quienes llegaron a la decisión de enviar a Mr. Eden cerca de un gran cirujano norteamericano, considerado como uno de los pocos médicos capaces de intentar la salvación del ministro inglés, salvación que muchos creían imposible.

Operando en dos tiempos, el cirujano americano logró situar en el canal coledoco un tubo de materia plástica irrompible, sobre el cual pudo situar por ambos extremos los dos lados separados del canal, acercando las dos secciones y haciendo- las entrar en contacto. Parece que el eminente cirujano de los Estados Unidos ha tenido un éxito completo en su difícil operación quirúrgica y se

Lo que preferirían salvar los ingleses en el supuesto caso de un ataque aéreo

"¿Cuáles son los objetos que usted escondería en una caja fuerte a toda prueba para salvarlos de un ataque atómico, suponiendo que usted mismo lograra escapar?"

El "Daily Herald" (laborista), de Londres, ha hecho esta pregunta a sus lectores, y he aquí las respuestas que se recibieron:

—Más de la mitad de los lectores llenarían su caja fuerte con saquitos de semillas, para sembrar la tierra después del presunto bombardeo atómico. Pero no sólo piensan, así, cultivar patas o trigo, sino también flores, ya que no podrían imaginar el mundo sin jardines.

—La mayor parte de los lectores colocarían un paquete de té entre los saquitos con semillas, para poder "beber una buena taza de té después del bombardeo".

—Numerosos son los que desearían preservar de los efectos atómicos el álbum de familia — un recuerdo de los desaparecidos — y su Biblia.

—Varios lectores desearían salvar del desastre un ejemplar del Robinson Crusoe, gracias al cual podrían emplear últimamente sus ojos y aprender a vivir en un mundo desierto.

—Una lectora de Lee, más práctica todavía, desea salvar la voluminosa "Enciclopedia Británica".

—Otros lectores piensan en primer lugar, en sus gafas y en un aparato emisor-receptor de radio, que les permitiría localizar a otros supervivientes.

—Un ex marinero de Lancashire, desearía conservar su despertador por el que pagó dos libras, estrenado en 1933, suma que representaba en aquella época el salario de una semana de trabajo.

—Un lector de Birmingham, estima que merecería la pena salvar una historia de la Sociedad de Naciones y de las Naciones Unidas, para que sirviese de saludable aviso a las generaciones futuras.

—Un lector de Stirlingshire, desearía preservar de un ataque atómico un manual expositivo de los principios del socialismo.

—Otro, desearía poder llegar a las generaciones venideras la ley británica sobre los servicios médicos gratuitos, mientras que una lectora de Devon, estima que debería guardarse para la posteridad la película de la reciente coronación de la reina Isabel II.

Curioso y de actualidad

Los holandeses aumentan de talla

Según unas estadísticas que acaban de ser publicadas, la talla de los holandeses tiende a aumentar. En el año 1869 se comprobó que los exámenes médicos del servicio militar, que la talla media de los holandeses era de 1,76 metros. En 1912 se había convertido en 1,83, y en la actualidad es de 1,89.

A este ritmo, la talla media de un holandés será técnicamente, en el año 2000 de 2,10 metros.

Premio y castigo

En Marsella, un tal Pierre Lablanche se introdujo subrepticiamente en la estación de mercancías, al objeto de efectuar un viaje gratuito, escondido en uno de los vagones. Al descubrirse, apurado, por los recién ferroviarios, descubrió una solución de continuidad en los carriles, que comunicó enseguida a la administración. Como tanto a su previsión, recibió una compensación en metálico y al mismo tiempo se le impuso un castigo, por haber invadido ilícitamente el terreno perteneciente a la compañía de ferrocarriles.

Se han perdido unas abejas

En la sala de espera de la estación de Bolzono, se halló una columna de abejas. No apareciendo el propietario, se originaron serias dificultades en la oficina de objetos perdidos, ya que ésta tiene la obligación de conservar todas las cosas halladas durante un año.

Surge una ciudad moderna en plena selva virgen

Ha quedado establecida una moderna y completa ciudad construida en menos de un año, en la selva virgen, a unos 96 kilómetros al sur de Darwin (Australia), en la que habitarán los trabajadores de los campos de uranio de la selva Rumb.

La ciudad ha sido bautizada con el nombre de "Batchelor" (soltero), y contará con unos 1.000 habitantes dentro de un año. Ya tiene 17 casas y acomodo para 150 obreros solteros. Para que los habitantes no carezcan de toda clase de comodidades se están construyendo modernas tiendas de tipo americano, piscina, campo de deportes, club, campo de tenis, etc.

Nuevo tratamiento para las enfermedades del corazón

Al cabo de diez y ocho meses de investigaciones, los profesores de la Universidad de Sydney anuncian el descubrimiento de un remedio revolucionario para el tratamiento de las enfermedades del corazón. Los trabajos se han realizado secretamente bajo la dirección de un investigador británico, el doctor Thorp, de treinta años de edad. Este tratamiento no implica los efectos tóxicos, obser-

Murió de un susto al verse descubierto cuando robaba patatas

No es recomendable ejercer la profesión de ladrón cuando se tiene el corazón débil. Esto le ha costado la vida a un hombre. Un tal Guejula, de 63 años de edad, se encontraba robando patatas en una huerta cuando, al levantar la cabeza, se encontró con que tenía delante a un genearme. Su emoción fue tal que cayó fulminado por un ataque al corazón.

Un aparato que hará realidad el sueño de Icaro

Un sabio alemán, el doctor Fritz Bruns, ha presentado en Herford un aparato de su invención que permitirá al hombre volar como un pájaro. Este aparato pesa 300 kilos y tiene una envergadura de 6,20 metros. Puede elevarse en el aire por la sola fuerza del piloto.

El doctor Bruns ha dicho que ha venido trabajando en este invento desde hace 16 años, pero que solo muy recientemente había logrado reconstruir con precisión el movimiento mecánico de las alas.

Según el sabio, su aparato podría servir especialmente para mejorar las condiciones de vuelo de los helicópteros, la propulsión de los barcos y la construcción de aparatos deportivos para la propulsión en el aire y en el agua.

El elefante va al psicoanalista

El Consejo Municipal de Johannesburgo acaba de anunciar que enviará un elefante que le costó 5.600 dólares a un especialista en psicoanálisis. Ocurriría que el paquidermo en cuestión no puede soportar tranquilo la presencia de los niños, al parecer, el bicho no se ha recuperado de un grave accidente que sufrió hace algunos meses, cuando llevaba sobre su lomo a algunos niños amigos suyos de los que le visitaban diariamente en el parque zoológico y que ahora no pueden acercarse a él.

El viaje a Marte durará cuatro años

Ya ha terminado el Congreso Mundial Interplanetario, celebrado en Zurich, habiéndose publicado las conclusiones de rigor. Estas evidencian que se ha progresado mucho en lo que atañe a la organización de viajes interplanetarios. Mientras, en el Congreso de Alemania se admitió tan sólo la posibilidad de tales peripecios, en el de Zurich incluso se ha calculado que el viaje al planeta Marte durará aproximadamente cuatro años, incluyendo la ida y el regreso. Para el viaje se empleará un proyectil-cohete, pues ésta es la fórmula que han presentado los delegados de los Estados Unidos y la que ha prosperado.

Según los astronautas reunidos en Zurich, científicamente está comple-



Curioso y de actualidad

Murió de un susto al verse descubierto cuando robaba patatas

No es recomendable ejercer la profesión de ladrón cuando se tiene el corazón débil. Esto le ha costado la vida a un hombre. Un tal Guejula, de 63 años de edad, se encontraba robando patatas en una huerta cuando, al levantar la cabeza, se encontró con que tenía delante a un genearme. Su emoción fue tal que cayó fulminado por un ataque al corazón.

Un aparato que hará realidad el sueño de Icaro

Un sabio alemán, el doctor Fritz Bruns, ha presentado en Herford un aparato de su invención que permitirá al hombre volar como un pájaro. Este aparato pesa 300 kilos y tiene una envergadura de 6,20 metros. Puede elevarse en el aire por la sola fuerza del piloto.

El doctor Bruns ha dicho que ha venido trabajando en este invento desde hace 16 años, pero que solo muy recientemente había logrado reconstruir con precisión el movimiento mecánico de las alas.

Según el sabio, su aparato podría servir especialmente para mejorar las condiciones de vuelo de los helicópteros, la propulsión de los barcos y la construcción de aparatos deportivos para la propulsión en el aire y en el agua.

El elefante va al psicoanalista

El Consejo Municipal de Johannesburgo acaba de anunciar que enviará un elefante que le costó 5.600 dólares a un especialista en psicoanálisis. Ocurriría que el paquidermo en cuestión no puede soportar tranquilo la presencia de los niños, al parecer, el bicho no se ha recuperado de un grave accidente que sufrió hace algunos meses, cuando llevaba sobre su lomo a algunos niños amigos suyos de los que le visitaban diariamente en el parque zoológico y que ahora no pueden acercarse a él.

El viaje a Marte durará cuatro años

Ya ha terminado el Congreso Mundial Interplanetario, celebrado en Zurich, habiéndose publicado las conclusiones de rigor. Estas evidencian que se ha progresado mucho en lo que atañe a la organización de viajes interplanetarios. Mientras, en el Congreso de Alemania se admitió tan sólo la posibilidad de tales peripecios, en el de Zurich incluso se ha calculado que el viaje al planeta Marte durará aproximadamente cuatro años, incluyendo la ida y el regreso. Para el viaje se empleará un proyectil-cohete, pues ésta es la fórmula que han presentado los delegados de los Estados Unidos y la que ha prosperado.

Según los astronautas reunidos en Zurich, científicamente está comple-

Tendencia a la baja en el ganado porcino

Medina del Campo. — El mercado semanal celebrado hoy estuvo poco concurrido. Entraron 12.907 cabezas de lanar, 57 de porcino y 30 de vacuno, vendiéndose 400, 12 y 6 cabezas, respectivamente. El vacuno y el lanar se cotizaron a precios ligeramente bajos y sostenidos, comparados con los del mercado anterior y siguen con tendencia a la baja los del porcino. Ante la escasez de pastos por la pertinaz sequía, continúan solicitados los buenos. La paja se paga a muy buenos precios. — Cifra.

Cotizaciones en el mercado de Medina del Campo

Medina del Campo. — El mercado semanal celebrado hoy estuvo poco concurrido. Entraron 12.907 cabezas de lanar, 57 de porcino y 30 de vacuno, vendiéndose 400, 12 y 6 cabezas, respectivamente. El vacuno y el lanar se cotizaron a precios ligeramente bajos y sostenidos, comparados con los del mercado anterior y siguen con tendencia a la baja los del porcino. Ante la escasez de pastos por la pertinaz sequía, continúan solicitados los buenos. La paja se paga a muy buenos precios. — Cifra.

Profesionales

V OJEDA CARCEDO APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION Analisis clinicos, Rayos X, Metabolometria. — Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5 Vitoria, 20, 1.º — Teléfono 1667

JOSE GARAZO PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER del Hospital de Barrietas y Cruz Roja Vitoria, 36, 3.º — Teléfono 1591

RICARDO CUEVA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Vitoria 17, 1.º dcha. Teléfono 1721

F. URRACA OCULISTA LAIN CALVO, 17 — TELEFONO 1311

G. BAÑUELOS OCULISTA DE LOS SERVICIOS DE SALUD DEL GOBIERNO MADRID, 2 — ENERO 1954

Sanatorio de Nuestra Señora de la Blanca CURAS DE REPOSO Enfermedades de Medicina general Pisonos, 33 — Tel. 2323 — Burgos

JOSE ALONSO MEDICINA INTERNA, CORAZON Y NUTRICION. — RAYOS X Consulta, de 12 a 2 y de 4 a 6 Espolón, 32. — Teléfono 1913

I. LOPEZ SAIZ JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO PSIQUIATRICO "SAN LUIS" Enfermedades mentales y nerviosas Consulta diaria de 12 a 2 Calle Santander, 19, tercero.

Como en pleno día

LAMPARAS METAL-AUTO AMPOLLA AMARILLA METAL-GALBA ANTIDESLUMBRANTE

Escenarios y Pantallas

Noticario de Hollywood

Lionel Barrymore ha dicho al cumplir los 75 años: "Apenas comienzo a vivir"

Jack Dempsey va a casarse con "Mamie" Van Doren Una "estrella" que pronto brillará con "luz propia": Jane Greer

Tan pronto como Jane Greer hubo terminado su papel en "El prisionero de Zenda" con Stewart Granger (protagonista de "Saramoche") se le brindó una intervención de primer orden en "Howard Keel en "Desperate Search". Esta será su tercera actuación en los estudios de M. G. M. Jane Greer encarnará a la esposa de un aviador canadiense. El acceso a Hollywood de esta joven se debe a haber aparecido su fotografía en la portada de la importante revista americana "Life". Hoy, todo hace suponer que va a convertirse en estrella de primera magnitud.

"CODE TWO"

Una nueva película se rueda en los estudios de la Metro "Code Two" en la que el actor Robert Horton interpreta un primer papel. En la misma cinta trabajan Ralph Meeker, Sally Forrest, y Keenan Wynn. El argumento gira alrededor de la policía motorizada de una gran ciudad. Dirigirá este film Fred Wilcox con el productor William Grady Jr.

"LILI"

El indiscutible éxito obtenido por Zsa Zsa Gabor en la película Metro "El amor nació en París" ha hecho que fuese elegida para un importante papel en la producción "Lili", cuya protagonista es Leslie Caron, la gentil bailarina francesa que se reveló en "Un americano en París".

"SEA USTED LIMPIO"

La personalidad de Peter Smith, el productor de asuntos cortos de M. G. M., es sobradamente conocida para que intentemos ahora presentar a los lectores. Durante los muchos años que lleva dedicado a dicho tipo de asuntos, todos ellos con su moralidad, le ha dado ocasión de poner ante el público a infinidad de personajes pintorescos que han respondido perfectamente a otros auténticos y existentes en la vida real. Una de sus últimas películas es "Keep it Clean", título que bien puede traducirse por el imperativo "Sea usted limpio". En este asunto corto Smith presenta un nuevo personaje Oscar Comlauf, un desagraciado que acaba de heredar una casa de comedias de poca monta. Muchos son los propietarios de casas de comedias cuya característica es la limpieza porque conocen la importancia que tiene la higiene en cuestiones de comida pero Oscar Comlauf no sabe nada de higiene y malda la importancia que le da. La forma en que él lleva su establecimiento quebranta todo el reglamento de la Junta de Higiene. A Oscar jamás se le ha ocurrido lavarse las manos antes de servir la mesa, primera e ineludible regla del que sirve. Los platos de la casa de Comlauf están grasientos, los cubiertos opacos, no se preocupa del estado de limpieza de su despensa y si se trata del suelo de la casa... Pues lo mejor es no hablar. Eso es lo que presenta Peter Smith en su film corto "Sea usted limpio", y en realidad no son exageraciones de un guionista, sino detalles auténticamente reales, con los que ha tropezado durante su vida el productor de la cinta o sacados del archivo de la Junta de Higiene.

"NO ESTOY VIEJO"

El gran actor Lionel Barrymore celebró sus 75 años, en su rancho de Chatsworth, con una gran fiesta, al mismo tiempo que sus 70 años de actor. Luego declaró: "No estoy viejo; apenas comienzo a vivir".

BUENA GANANCIA

La Republic ha obtenido una ganancia, en los seis primeros meses del año, de medio millón de dólares; cien mil más que en el mismo período del año anterior, a la que no es ajena la exhibición de su película número uno: "El hombre quieto".

LAS MEJORES PELICULAS DEL MES

Han sido consideradas como las mejores películas del mes, las siguientes: "Let's Do It Again", de la Columbia; "The Moon is Blue", de Artistas Unidos; "Young Bess", de la Metro; "Houdini", de la Paramount; y "All I Desire", de la Universal.

COMPETENCIA JAPONESA

Los japoneses están lanzando al mercado en cantidades fabulosas los lentes "polaroides", que se necesitan para varios de los sistemas cinematográficos de tercera dimensión, a precios bajísimos, y están haciendo unas cámaras fotográficas que dan dolores de cabeza a los alemanes y americanos, así como binoculares que compiten con el mejor Zeiss y que cuestan menos de la mitad.

MUERTE DE UNA VETERANA ACTRIZ

Una de las mejores actrices norteamericanas, la anciana Maude Adams, dejó de existir el día 17 de Julio, en la ciudad de Tannersville, a los 80 años de edad. Entre los mayores triunfos de su vida se recordará siempre la interpretación que hacía del papel estelar de la obra "Peter Pan".

Sala de Fiestas

Hoy, lunes
7.30, Gran Baile
3.30 y 11.30, Variedades
Atracciones: Purita Vargas, Antonia Montes y Hermanos Heredia.
Orquesta Rex

JACK DEMPSEY SE CASARA CON "MAMIE" VAN DOREN

El célebre ex campeón del mundo de boxeo Jack Dempsey, que sigue en posesión de una gran fortuna, ha anunciado su próximo compromiso matrimonial con la bella actriz de cine "Mamie" Van Doren. Jack acaba de cumplir cincuenta y ocho años, es decir, cuenta con treinta más que ella.

¿Dónde están los autores españoles?

Habrà que rendirse a la evidencia, con harta desencanto de nuestra esperanza, y reconocer que la producción teatral española, en sus diversos géneros, sufre una crisis de acentuada y persistente atonía. Los autores se dividen en dos clases: los que escriben para el teatro con vocación creadora y empeño artístico plasmando sus inquietudes en realizaciones acertadas o infelices, pero palpitantes de aliento espiritual, y los que abastecen funcionalmente la escena con mercancía más o menos averiada—casi siempre más—, pero de fácil aceptación en el bondadoso y propicio mercado del gran público.

La sensibilidad estaba tan adormecida en los últimos años que llegó a esterilizar el buen gusto artístico. Privaban en el teatro los melodramas folletinescos de ingenuidad pedestre, las comedias de tipo sensual y las farsas grotescas y burdas que, amparadas en el manto de "astracán", dejaban libre el escape a la estupidez, a la estulticia, al endrocio, al lenguaje torpe, denigrante y soez del arroyo. La culpa no era del público totalmente, sino de quienes invertían los términos de la función cultural y ante el éxito económico repletaban ufanos el célebre pararrayos de Lope de Vega:

"El vulgo es necio y pues que habla, se le da un golpe de espaldas, es justo hablarle en necio para darle gusto".

Claro es que ampararse en la frase de Lope es tanto como confesar la incapacidad para mayores vuelos artísticos, pues si cierto es el verso lopianlo, también lo es el que escribiera el Fenix saliendo al paso de los malos autores:

"Sepa el que para el público trabaja que, tal vez, a la plebe obedece, si en dándole paja, como paja, siempre que la dan grano".

Lo que quiere decir es, dice concretamente—distinguir lo auténtico de lo falso, lo bueno de lo rebuscado. Por eso, autores ayer en auge hoy no logran vencer con su artificio y cada vez gustan menos las obras burdas de comedia cínica, los melodramas de estilo folletinesco y sensibleros, y toda esa mercancía teatral añeja, marchita y apollada. Se acabó la comedia estúpida, amenguada y cursi. Se acabó el "astracán" de burda y morosa chistografía de circunstancias.

Nuevos valores han venido a dignificar el estilo literario del teatro. En su continente se han desterrado las cosas vacuas, necias, de agobiante chabacanería, aunque todavía perduran sedimentos bien molestos. Sin embargo, en su contenido, la producción actual española no acaba de fijar su personalidad auténticamente nuestra.

En el género cómico marcaron etapas bien concretas Vital Aza, Muñoz Seca y Enrique Jardiel Poncela, tan discutidos como indiscutibles en gracia, en ingenio fecundo y en talento claro y agudo respectivamente. ¿Dónde están los continuadores del género? La comedia de ayer es el humorismo de hoy, pero los autores del buen teatro de humor no dan fe de vida para angustia y zozobra de las compañías cómicas, pendientes, casi todas, de la producción de Carlos Llopias y muy esporádicamente de Tono, de Miguel Mihura y de Alvaro de Lalglesia, cultivadores del humor vidente, sano y divertido.

En la comedia—la comedia amable, costumbrista, risueña o dramática—, no se han cubierto las plazas de los hermanos Alvarez Quintero, de Martínez Sierra, de Linares Rivas, con sus temas sofisticados, pero de entraña humana; de Carlos Arniches, creador y único mantenedor del sainete con entraña humana y popular, y no hay que citar a Benavente, que sigue solo en su camino por lo que fue y por lo que es, a pesar de las duras críticas de los jóvenes impulsivos tan sobrados de denuestos como faltos de ideas para escribir alguna obra que supere o iguale a cualquiera de las que dieron gloria y fama universal al maestro. ¿Dónde están los continuadores del género? La comedia moderna rezuma tanta influencia extranjera que apenas tiene perfil español. Tenemos, ciertamente, media docena de autores nuevos con inteligencia y estilo propio, como José López Rubio, Víctor Ruiz Iriarte, Antonio Buero Vallejo,

Edgar Neville, renacido al teatro con un acierto pleno, y los valores ya consolidados, Pemán, Luca de Tena, Calvo Sotelo..., pero ¿pueden vivir las compañías de estos autores? Lógicamente no estrenan más de un par de comedias al año y algunas sólo una, lo que obliga a recurrir a las traducciones.

Las traducciones tienen su cara y su cruz. Que siendo un éxito en su país de origen lo sea también en su versión española. O que ocurra lo más frecuente: que no guste por la diferencia del clima moral y espiritual de la obra. De todas suertes, se han traducido tantas comedias, sobre todo las de género ligero, risueño y de típica factura francesa, que nuestros autores de hoy se han contagiado y ya los temas de las comedias españolas que vemos en nuestros escenarios no tienen de español más que el diálogo. O se va al entredijo fino y alegre y desvergonzado de los autores franceses y europeos, o al drama materialista de ritmo y estilo cinematográfico—de los norteamericanos, o se intenta la obra morbosa y tremendista con pretensiones de un existencialismo que no está en nuestra manera de ser ni de sentir. Porque el fondo de casi todo el teatro europeo y americano del momento es de una deprimente incredulidad, y esa falta de fe, que es negación del alma y del espíritu, no puede arraigar en un país tradicionalmente cristiano.

Los autores españoles—los nuevos valores, y aún algunos de los consagrados—deberían abandonar esa fórmula extranjera de los temas teatrales y escribir en español asuntos españoles, que cuanto más locales, más internacionales serán. Bien está adaptar a nuestra escena la forma, la técnica, cuanto signifique evolución y adelanto, pero no los problemas, que al no ser nuestros, se convierten en otras traducciones.

JOSE MARTIN
(De "El Noticiero Universal", de Barcelona).

CINECORDON

Mañana PEPE IGLESIAS, "El Zorro"

en

UNA NOCHE EN EL TA-BARIN

Los matrimonios de artistas encuentran amplio campo para trabajar en el cine

Marge y Gower Champion, pareja que se entiende bien bailando y en el hogar

No habían tenido oportunidad de colaborar en ninguna película hasta que fueron incluidos en el reparto de "Magnolia". Sin embargo, Marge y Gower Champion se convirtieron en estrellas cinematográficas tras su primera actuación ante el objetivo. El inusitado éxito hizo que se les ofreciera una nueva intervención y, al reiterarse el triunfo, se tercera aparición ya la hicieron como primeras estrellas.

El apellido de este matrimonio, Champion—en español significa Campeón—, es auténtico, aunque nadie lo cree. Para convencer a los incredulos Gower suele preguntar: —Pero, ¿es que habría alguien capaz de elegir el nombre de Champion por gusto?

Marge y Gower son lo que puede llamarse una pareja ideal. Se entienden tan perfectamente en el baile como en casa, lo cual es mucho más importante. Sin embargo, el hecho de constituir una pareja de baile profesional tan extraordinaria tiene muchos inconvenientes. Por ejemplo: más de una vez les invitan sus amistades a cenar o a alguna fiesta donde luego se baile. En cuanto el matrimonio Champion empieza a bailar un vals por el solo gusto de hacer lo que hacen todos los demás invitados, empujados se encuentran solos en la pista, observados de cerca por toda la concurrencia. Si no bailan, les critican en voz baja, murmurando que no se dignan bailar en un salón particular. Si siguen bailando, entonces se considera que están haciendo una exhibición de su arte.

También los animales cambian de sexo

Hace veinte años, al Jardín Zoológico de esta capital, recibió un caimán del Mississippi que media 30 centímetros. Se le dio un nombre correspondiente a un ejemplar macho y hace pocos días hubo que cambiárselo por una razón poderosísima: para llevar la contraria a los encargados del bautizo, había saltado veinte huecos.

Sarita Montiel filmará en Hollywood una película con Glenn Ford

Sarita Montiel, la bellísima estrella cinematográfica española, tan incomprometida aquí por productores y directores nacionales, ha recibido oferta de Glenn Ford—el famoso actor de "Gilda"—para interpretar con él, como primera figura femenina, una película en technicolor.

Después de concluir este film, Sarita trabajará en Hollywood para la Columbia Pictures, interviniendo en otras dos superproducciones.

"BIENVENIDO MR. MARSHALL TRIUNFA EN PARIS"

La Prensa parisina ha elogiado notoriamente el estreno en aquella capital, de la película española, "Bienvenido Mr. Marshall", resaltando la calidad y técnica alcanzada por nuestras películas.

Cine Cordón Continúa de 5 a 10 COLOSAL DOBLE

PAULETTE GODDARD JOHN LUND MACDONALD CAREY



LA MASCARA DE LOS BORGIA

DIRECTOR: MITCHELL LEISEN
con 13 POR DOGENA (L.)
con Clifton Webb y Myrna Loy

Pases 5 y 7'45 tarde. 11 noche.
"LA MASCARA DE LOS BORGIA"
Precios 6 pesetas butaca

Popular Cinema

Gran programa doble en sesión
continúa de 4 a 11 noche
GUARIDA DE LOBOS (I)
y ¿SE PUEDE ENTRAR? (I, II)
Precios 2 y 3 pesetas

CINECORDON

Mañana PEPE IGLESIAS, "El Zorro"

en

UNA NOCHE EN EL TA-BARIN

Los matrimonios de artistas encuentran amplio campo para trabajar en el cine

Marge y Gower Champion, pareja que se entiende bien bailando y en el hogar

No habían tenido oportunidad de colaborar en ninguna película hasta que fueron incluidos en el reparto de "Magnolia". Sin embargo, Marge y Gower Champion se convirtieron en estrellas cinematográficas tras su primera actuación ante el objetivo. El inusitado éxito hizo que se les ofreciera una nueva intervención y, al reiterarse el triunfo, se tercera aparición ya la hicieron como primeras estrellas.

El apellido de este matrimonio, Champion—en español significa Campeón—, es auténtico, aunque nadie lo cree. Para convencer a los incredulos Gower suele preguntar: —Pero, ¿es que habría alguien capaz de elegir el nombre de Champion por gusto?

Marge y Gower son lo que puede llamarse una pareja ideal. Se entienden tan perfectamente en el baile como en casa, lo cual es mucho más importante. Sin embargo, el hecho de constituir una pareja de baile profesional tan extraordinaria tiene muchos inconvenientes. Por ejemplo: más de una vez les invitan sus amistades a cenar o a alguna fiesta donde luego se baile. En cuanto el matrimonio Champion empieza a bailar un vals por el solo gusto de hacer lo que hacen todos los demás invitados, empujados se encuentran solos en la pista, observados de cerca por toda la concurrencia. Si no bailan, les critican en voz baja, murmurando que no se dignan bailar en un salón particular. Si siguen bailando, entonces se considera que están haciendo una exhibición de su arte.

También los animales cambian de sexo

Hace veinte años, al Jardín Zoológico de esta capital, recibió un caimán del Mississippi que media 30 centímetros. Se le dio un nombre correspondiente a un ejemplar macho y hace pocos días hubo que cambiárselo por una razón poderosísima: para llevar la contraria a los encargados del bautizo, había saltado veinte huecos.

Vida económica y financiera

La semana bolsística

Aunque durante la última semana fué reduciéndose el negocio en la Bolsa de Madrid, sobre todo el número de operaciones contratadas, los valores—principalmente los de interés variable—actuaron bajo el predominio de la demanda. Esta impulsó las cotizaciones en alza, aunque con suavidad en la mayoría de los casos, sin que faltasen avances importantes en los sectores bancario y construcción, y más concretamente, en las acciones del Banco Exterior, Portland Valderivas y Dragados, que obtuvieron ventajas poco corrientes.

El sector eléctrico ha cambiado de aspecto, y con poco esfuerzo se ha conseguido que las cotizaciones, en su mayor parte, superen a las precedentes. Las Minas Rif severon afectadas por la presión del papel, operándose con pérdida de once puntos; Española de Petróleos, después de algunas alternativas, terminó con ligera pérdida, mientras que Altorros Hornos y Auxiliar de Ferrocarriles se manifestó firmes y en suave avance.

Al terminar la última semana de Agosto y con ella el mes, el mercado queda firme, pero poco activo.

BANCO DE SANTANDER

Banca - Bolsa - Cambio
Caja de Ahorros
Espolón, 12
BURGOS

Receta contra espontáneos

A los cuatro vientos se ha esparcido en las columnas de la Prensa, que en Albacete se tiran al redondel los toreros espontáneos en proporción alarmante. Es natural. La explosiva, fulminante exaltación del español al torero, ejercido de cerca por su paísano Juan Montoro, ha dado lugar, sin duda alguna, a la múltiple seminación del torero albaceño. Como si fuera poco este doble triunfo ejemplo, ahora salta a la palestra el caso de "Chicuelo II", que es todo un caso. Un novillero que a marchar torzadas se pone en la cabeza, y entre palmas y orejas va camino de colocarse muy pronto en el grupo de los grandes matadores de toros.

Como puede extrañarnos que en la clásica tierra de las navajas, se vuelvan locos los mozalbetes, y se tiren al ruedo, ilusionados con la próxima conquista de la gloria y la fortuna? Ciertamente la autoridad gubernativa tiene recursos para cortar en flor este brote bullicioso de toreros en canuto. Y el resorte es, sencillamente, la prohibición de actuar como profesional en ninguna plaza, en un período de dos años, a contar desde el momento de la taurómaca "espontaneidad".

En Sevilla, donde se tiró durante la feria, el más cuajado y notable de estos improvisados toreros, se ha cumplido a rajatabla tan saludable resolución. Pero en otros sitios, no. En Abacete, un espontáneo torero una noche. En Madrid, otro actuó en un festival.

No es natural que los chavales de Albacete, se muestren esperanzados de conseguir, tirándose a la arena, seguir las huellas de sus paisanos victoriosos?

Esta visto que para acabar con los lidiadores improvisados no hay más receta que la bilbaína. Veámos:

En la capital de Vizcaya, triunfadores "Cocheiro de Bilbao", "Chiquito de Begoña", "Torquillo", "Fortuna" y Matrin Agüero, fué tal la zozoca de torerillos que a troche y moche, invadían el palanque de la lidia, echándose desde el graderío, que se pensó seriamente en discurrir un arbitrio que acabara con el abuso.

El remedio fué sencillísimo. Se creó una fiesta anual, dedicada a los novales, en la que tomaban parte varias cuadrillas de toreros incipientes que no hubiesen actuado nunca en público, y a los que en la corrida tal había de dárseles a conocer. Y la condición si ne qua non, para actuar en la misma era, cabalmente, la de no haberse tirado nunca como espontáneos al redondel.

El ingenioso recurso dio enseguida excelente resultado. Se acabaron los espontáneos en la plaza de la capital de Vizcaya. El que más y el que menos sacaba con darse a conocer en la corrida de los novales, y procura no incurrir en una falta que le incapacita para la inclusión en el suspirado cartel.

Reciente está la feria bilbaína, con sus toros hermosos, y sus llenos praderos de una creciente afección. Sin embargo no ha surgido en toda la serie ferrial el espontáneo que tanto se da en otras ferias. Y es por eso. Lo que no consigue la multa, ni la cárcel, ni consigue la esperanza de torrear una becerrada, que puede ser, con un poco de suerte, el escabel de una fama.

¿Por qué no probar el procedimiento en todas las plazas de España? CURRO CASTANARES

Los toros desde la barrera

Graves cogidas de Rafael Ortega y Pimentel, en Barcelona y Palma de Mallorca

Los tres novilleros que actuaron en la "Monumental" de Madrid, visitaron el "hule"

Barcelona.—Corrida en la "Monumental". Toros de Domcq. Por el perance de Rafael Ortega, la corrida quedó reducida a un mano a mano. El ganado bronco. Martorell escuchó aplausos en los tres toros que estoqueó, pero no hizo faenas meritorias. "Calerito" estuvo valiente en su primero y oyó palmas en los otros dos. Tampoco hizo cosas notables. Al lancear al segundo de la tarde, Rafael Ortega, resbaló ante la cara del bicho, que hizo por él, junto a las tablas. Lo recogió y lo lanzó al aire, volviendo a empujarlo. Pasó a la enfermería, donde se le aplicó una compresa con desgarro en la región inguinal inferior derecha y supuración del escroto con hernia compleja del estíclo del mismo lado, de pronóstico grave. Después de curado fué trasladado en una ambulancia a la clínica del doctor Oliver Guma.

OTRO HERIDO GRAVE
Palma de Mallorca.—Toros de Marqués Martín. Cayetano Ordóñez "Niño de la Palma" hijo, fué ovacionado en su primero. En el otro hubo división de opiniones. Jerónimo Pimentel fué cogido aparatadamente al dar un pase y fué trasladado a la enfermería. Ordóñez terminó con brevedad con el toro y oyó palmas. Enrique Vera dió la vuelta en su primero. Mató el quinto en sustitución de Pimentel y oyó muchos aplausos. En el último fué volteado aparatadamente y pasó a la enfermería. Ordóñez, tras breve faena, mató de un pinchazo y estocada, oyendo aplausos al final.

Pimentel le fué apreciada una herida triangular de 25 por 30 centímetros, en el tercio superior del muslo derecho, que interesaba piel, tejido celular subcutáneo y con arranqueamiento del vaso interno; otra herida en la axila derecha, que ponía al descubierto la posición larga del triiceps, de pronóstico grave.

Enrique Vera fué curado de un varetazo en la región inguinal de pronóstico menos grave.—Cifra.

CORRIDA EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián.—Séptima de abono. Cinco toros de la viuda de Galaiche y uno de Sánchez Cobaleda. Ono Bienvenida bien en su primero. Oyó aplausos. En el cuarto hizo una buena faena, para una entera. Ovación, oreja y dos vueltas al ruedo. Manolo Vázquez ovacionado en los dos. Juan Posada dió la vuelta en su primero y escuchó aplausos en el otro.

EN REQDNA

Reqena.—Corrida de feria. Toros de Pérez de la Concha, bien presentados, pero difíciles. "El Ranchero", aplausos en una oreja y vuelta en el otro. Juan Montero cortó una oreja en su primero. En el segundo fué ovacionado. Damaso Gómez cortó una oreja en su primero. En el segundo estuvo bien.

NOVILLADAS

Hubo novilladas en las plazas Monumental, de Madrid; Linares, Alicante, Puerto de Santa María, Colmenar Viejo, Arenas de San Pedro, Talavera de la Reina, Mataro, Albacete, Calahorra y Sagunto y festivales benéficos en Santander y Almerndralejo, triunfando los siguientes diestros:

Alfredo Leal (una oreja), en Madrid; "Chicuelo II" (tres orejas) y Pepe Ordoñez (una oreja), en Linares. Los tres diestros salieron en hombros. Manolo Zerpa (tres orejas), Victoriano Posada (tres orejas) y Francisco Villanueva (tres orejas), en Alicante. Los tres matadores salieron en hombros. El torero que se disputaba se adjudicó a Zerpa. El rejoneador Angel Peralta (una oreja), Miguel del Pino (dos orejas) y Miguel Montenegro (dos orejas), en Puerto de Santa María. Peralta y Montenegro fueron sacados en hombros. José Luis Álvarez (una oreja) y Juanjo Calvo (una oreja en cada toro), en Colmenar Viejo; Félix Arriero (una oreja) y Francisco Villaverde (una oreja), en Talavera de la Reina. "Espartaco" (dos orejas), en Mataro; Fermín Murillo (una oreja), en Albacete; Antonio León (tres orejas y salida en hombros), en Calahorra; Antonio Vera (tres orejas) y Julio Romero (una oreja), en Sagunto; Isidro María, Pablo Lozano, José Luis Torres y Recondo (orejas), y el subdiestro francés, miembro del Club Taurino de Bayona Mr. Maforque (dos orejas y un rabo), en Santander. "Morenito de Talavera" (dos orejas y rabo) en el Mendratejo.

Los tres espadaños que actuaron en la "Monumental", "Morenito de Córdoba", Alfredo Leal y Salvador Tavoré, sufrieron cogidas. El primero resultó con un puntazo de pronóstico leve; Leal, varios varetazos en el muslo y pierna derecha, de pronóstico leve y Tavora una contusión en el hipocentro, de pronóstico reservado.

En Abacete sufrió el novillero Félix Morales una herida en el muslo derecho, de doce centímetros de extensión, de pronóstico grave. En Arenas de San Pedro resultó con una herida de pronóstico grave, en el muslo izquierdo, el novillero Francisco Blázquez "Pacorro".

El león de Churchill

"Rota", el león del primer ministro británico se ha enfadado en el parque zoológico de Londres con su guardián Hichink. Después del accidente éste ha tenido que recibir once puntos. El león favorito de Churchill, alcanzó a su víctima al pasar una de sus patas a través de los barrotes de la jaula.

Recibos para pago de salarios

Nuevo modelo oficial

Seguimos vendiendo

Nuestros prácticos talonarios

de 100 hojas a 6'50 pesetas

Envíos a reembolso

Talleres Gráficos

"Diario de Burgos"

Vitoria, 13. Teléfono, 2015

Barcelona.—Corrida en la "Monumental". Toros de Domcq. Por el perance de Rafael Ortega, la corrida quedó reducida a un mano a mano. El ganado bronco. Martorell escuchó aplausos en los tres toros que estoqueó, pero no hizo faenas meritorias. "Calerito" estuvo valiente en su primero y oyó palmas en los otros dos. Tampoco hizo cosas notables. Al lancear al segundo de la tarde, Rafael Ortega, resbaló ante la cara del bicho, que hizo por él, junto a las tablas. Lo recogió y lo lanzó al aire, volviendo a empujarlo. Pasó a la enfermería, donde se le aplicó una compresa con desgarro en la región inguinal inferior derecha y supuración del escroto con hernia compleja del estíclo del mismo lado, de pronóstico grave. Después de curado fué trasladado en una ambulancia a la clínica del doctor Oliver Guma.

OTRO HERIDO GRAVE
Palma de Mallorca.—Toros de Marqués Martín. Cayetano Ordóñez "Niño de la Palma" hijo, fué ovacionado en su primero. En el otro hubo división de opiniones. Jerónimo Pimentel fué cogido aparatadamente al dar un pase y fué trasladado a la enfermería. Ordóñez terminó con brevedad con el toro y oyó palmas. Enrique Vera dió la vuelta en su primero. Mató el quinto en sustitución de Pimentel y oyó muchos aplausos. En el último fué volteado aparatadamente y pasó a la enfermería. Ordóñez, tras breve faena, mató de un pinchazo y estocada, oyendo aplausos al final.

Pimentel le fué apreciada una herida triangular de 25 por 30 centímetros, en el tercio superior del muslo derecho, que interesaba piel, tejido celular subcutáneo y con arranqueamiento del vaso interno; otra herida en la axila derecha, que ponía al descubierto la posición larga del triiceps, de pronóstico grave.

Enrique Vera fué curado de un varetazo en la región inguinal de pronóstico menos grave.—Cifra.

CORRIDA EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián.—Séptima de abono. Cinco toros de la viuda de Galaiche y uno de Sánchez Cobaleda. Ono Bienvenida bien en su primero. Oyó aplausos. En el cuarto hizo una buena faena, para una entera. Ovación, oreja y dos vueltas al ruedo. Manolo Vázquez ovacionado en los dos. Juan Posada dió la vuelta en su primero y escuchó aplausos en el otro.

EN REQDNA

Reqena.—Corrida de feria. Toros de Pérez de la Concha, bien presentados, pero difíciles. "El Ranchero", aplausos en una oreja y vuelta en el otro. Juan Montero cortó una oreja en su primero. En el segundo fué ovacionado. Damaso Gómez cortó una oreja en su primero. En el segundo estuvo bien.

NOVILLADAS

Hubo novilladas en las plazas Monumental, de Madrid; Linares, Alicante, Puerto de Santa María, Colmenar Viejo, Arenas de San Pedro, Talavera de la Reina, Mataro, Albacete, Calahorra y Sagunto y festivales benéficos en Santander y Almerndralejo, triunfando los siguientes diestros:

Alfredo Leal (una oreja), en Madrid; "Chicuelo II" (tres orejas) y Pepe Ordoñez (una oreja), en Linares. Los tres diestros salieron en hombros. Manolo Zerpa (tres orejas), Victoriano Posada (tres orejas) y Francisco Villanueva (tres orejas), en Alicante. Los tres matadores salieron en hombros. El torero que se disputaba se adjudicó a Zerpa. El rejoneador Angel Peralta (una oreja), Miguel del Pino (dos orejas) y Miguel Montenegro (dos orejas), en Puerto de Santa María. Peralta y Montenegro fueron sacados en hombros. José Luis Álvarez (una oreja) y Juanjo Calvo (una oreja en cada toro), en Colmenar Viejo; Félix Arriero (una oreja) y Francisco Villaverde (una oreja), en Talavera de la Reina. "Espartaco" (dos orejas), en Mataro; Fermín Murillo (una oreja), en Albacete; Antonio León (tres orejas y salida en hombros), en Calahorra; Antonio Vera (tres orejas) y Julio Romero (una oreja), en Sagunto; Isidro María, Pablo Lozano, José Luis Torres y Recondo (orejas), y el subdiestro francés, miembro del Club Taurino de Bayona Mr. Maforque (dos orejas y un rabo), en Santander. "Morenito de Talavera" (dos orejas y rabo) en el Mendratejo.

Los tres espadaños que actuaron en la "Monumental", "Morenito de Córdoba", Alfredo Leal y Salvador Tavoré, sufrieron cogidas. El primero resultó con un puntazo de pronóstico leve; Leal, varios varetazos en el muslo y pierna derecha, de pronóstico leve y Tavora una contusión en el hipocentro, de pronóstico reservado.

En Abacete sufrió el novillero Félix Morales una herida en el muslo derecho, de doce centímetros de extensión, de pronóstico grave. En Arenas de San Pedro resultó con una herida de pronóstico grave, en el muslo izquierdo, el novillero Francisco Blázquez "Pacorro".

El león de Churchill

"Rota", el león del primer ministro británico se ha enfadado en el parque zoológico de Londres con su guardián Hichink. Después del accidente éste ha tenido que recibir once puntos. El león favorito de Churchill, alcanzó a su víctima al pasar una de sus patas a través de los barrotes de la jaula.

Recibos para pago de salarios

Nuevo modelo oficial

Seguimos vendiendo

Nuestros prácticos talonarios

de 100 hojas a 6'50 pesetas

Envíos a reembolso

Talleres Gráficos

"Diario de Burgos"

Vitoria, 13. Teléfono, 2015

Barcelona.—Corrida en la "Monumental". Toros de Domcq. Por el perance de Rafael Ortega, la corrida quedó reducida a un mano a mano. El ganado bronco. Martorell escuchó aplausos en los tres toros que estoqueó, pero no hizo faenas meritorias. "Calerito" estuvo valiente en su primero y oyó palmas en los otros dos. Tampoco hizo cosas notables. Al lancear al segundo de la tarde, Rafael Ortega, resbaló ante la cara del bicho, que hizo por él, junto a las tablas. Lo recogió y lo lanzó al aire, volviendo a empujarlo. Pasó a la enfermería, donde se le aplicó una compresa con desgarro en la región inguinal inferior derecha y supuración del escroto con hernia compleja del estíclo del mismo lado, de pronóstico grave. Después de curado fué trasladado en una ambulancia a la clínica del doctor Oliver Guma.

OTRO HERIDO GRAVE
Palma de Mallorca.—Toros de Marqués Martín. Cayetano Ordóñez "Niño de la Palma" hijo, fué ovacionado en su primero. En el otro hubo división de opiniones. Jerónimo Pimentel fué cogido aparatadamente al dar un pase y fué trasladado a la enfermería.

FAUSTO COPPI SE PROCLAMA CAMPEON MUNDIAL DE CICLISMO EN CARRETERA

Dominó ampliamente a los setenta "ases" mundiales representantes de doce naciones, que participaron en la prueba celebrada ayer en Lugano (Suiza)

Trobat fué el primer español clasificado (19 lugar)

De setenta corredores que iniciaron la prueba solo la acabaron veintisiete

El belga Goffin vencedor en el VI Gran Premio Motorista de Bilbao

En la prueba de 125 cc. triunfó el español Creus

Bilbao.—Ante un gentío inmenso, se ha corrido el VI Gran Premio Internacional Motorista, patrocinado por el Ayuntamiento de Bilbao y organizado por la Gran Peña Motorista de Vizcaya.

Primero se corrió la prueba para máquinas de 350 cc, tomando la salida once corredores. Venció Goffin, belga, en 35:48-3/5, con un promedio de 135,97 por hora. Después se clasificaron: Mudford, (neozelandés); Ortueta, (Español); Dauve, (belga); y Creus, español. La vuelta más rápida la dió el vencedor en 2:55-1/5, a una media de 138,883.

A continuación se corrió la de 125 cc, tomando la salida catorce corredores. La clasificación fué la siguiente: Primero, Creus, (español) 36:32, con promedio de 111,005. Después Corsin, (español); Genevri (italiano); Sabido, (español); Navakosky, (español); Blazquez y García, (español). La vuelta más rápida fué la de Genevri en 3:33-1/5, con promedio de 114,129.

Finalmente se corrió la de 500 cc, tomando la salida doce corredores. Venció Goffin (belga), en 42:37-4/5, con un promedio de 142,670. Después se clasificaron: Collot, (francés); Mondford, (neozelandés); Bayle, (francés); Ortueta, (español); Inza, (español); Creus, (español). La vuelta más rápida fué la de Grace (octava) que en la última tuvo que retirarse por avería, después de llevar la carrera muy destacada, y Goffin los dos en 2:48, que representa una velocidad de 144,35.—Añil.

Partidos amistosos

Granollers.—En partido sosa y aburrido el Español y el Granollers han empatado a cero.—Añil.

Lérida.—En encuentro de inauguración de la temporada, han jugado en el campo Los Deportes un encuentro amistoso, el Real Madrid y la U. D. Lérida, venciendo los madrileños por cuatro tantos a dos.—Zaragoza.

—Esta tarde, en el campo de Torrero, se ha jugado un encuentro amistoso de fútbol entre el Castellón y el Escorialza, venciendo el Escorialza por dos tantos a cero.—Añil.

—Málaga.—En La Rosaleda se jugó esta mañana un encuentro amistoso entre el Atlético malagueño y el C. D. Antequera. Venció el Atlético por cuatro tantos a cero.—Cádiz.

—En partido amistoso de fútbol, el Badajoz venció al Cádiz por dos tantos a cero.

—Córdoba.—Se ha inaugurado la temporada con un encuentro amistoso entre el Atlético de Tetuán y el Córdoba, venciendo este último equipo por dos tantos a cero.

—Jaén.—Se ha celebrado un encuentro amistoso en el estado de La Victoria, entre el Real Jaén y el Deportivo Málaga, con el resultado de empate a dos tantos.

Nueva victoria del burgalés Díez del Corral en las finales de los campeonatos nacionales de Ajedrez

Torán continúa en cabeza

Villagarcía de Arosa.—A las cuatro y media de la tarde se inició en los salones del Recreo Liceo, la onceava ronda de las finales del Campeonato de España de Ajedrez. Hasta el momento se han resuelto las siguientes partidas: Torán gana a Galvez; Furre a Lloris; Alonso a Sáiz; Rodríguez a Dorca; Rico a Molina; Díez del Corral a Franco; que hace tablas con Fresbach. Continúan jugandose Colliado contra Pérez; Peral contra Carca y Gede con Pulg.

Asistieron las autoridades locales, federativas y numeroso público. Con la victoria de hoy, Torán continúa en cabeza de la clasificación.

Las niñas españolas en los Albergues de Juventudes, viven sus mejores días de vacaciones en la Sierra, en la Montaña o cerca del mar, fortaleciéndose físicamente y formando en el mejor ambiente su espíritu femenino.

Lugano.—A las diez de la mañana (hora española), ha dado comienzo el Campeonato Mundial de Ciclismo en Carretera, para profesionales.

Tomaron la salida 70 corredores profesionales de doce naciones, que disputaron la prueba sobre el circuito de Veduggio, de 15 kilómetros de longitud, cuya distancia habían de recorrer 18 veces, con un total de 270 kilómetros.

PROLOGOMENOS

Millares de aficionados, suizos y extranjeros, habían acampado a lo largo del circuito y muchos de ellos han tenido que dormir al aire libre, en bares y en los vestibulos de los hoteles, que han permanecido durante toda la noche abiertos. Brilló un fuerte sol y el día fué caluroso, con temperatura elevada, favorable a los equipos español e italiano, que capitaneaban respectivamente Bernardo Reir y Fausto Coppi.

Entre el resto de ases internacionales que participaban en la carrera figuraban el campeón en 1952, el alemán Teinz Mueller; el suizo Ferdinand Kluber, ex-campeón del Mundo y el francés Louis Bobet, ganador de la última Vuelta Ciclista a Francia.

Figuraban con equipos de ocho corredores Alemania, Francia, Holanda, Italia, Luxemburgo y Suiza. El resto participaban Gran Bretaña con cuatro; un australiano, cinco españoles y un corredor de Liechtenstein.

El equipo español estaba integrado por Bernardo Ruiz, Pedro Sanz, Francisco Massip, Andrés Troba; y Jesús Lorño.

Se ha seguido un riguroso control de identificación en la entrada del circuito, siendo detenidos para cumplir este requisito el propio presidente de la Unión Ciclista Internacional y muchos corredores, pues los aficionados trataban de introducirse indebidamente, incluso portando bicicletas de carreras y jerseys de brillantes colores, para hacerse pasar por participantes en la prueba.

Jean Robic, se mostraba irritado por haber sido sustituido por Barrigade en el equipo francés, a causa de indisciplina.

DECLARACIONES DE LOS ESPAÑOLES

El equipo español llegó momentos antes de la salida. Equivocaron el camino a la tribuna, encontrando después dificultades para llegar a ella, por el apretamiento del tráfico. Lorño manifestó que "nunca había visto el circuito, por lo que era probable que cometera algunos errores tácticos, mientras que Bernardo Ruiz dijo por su parte que aun estaba cansado de su accidentado viaje hasta Lugano. "Espero —añadió— sin embargo, hacer una buena exhibición, pues el tiempo cálido nos favorece y creo que, por lo menos, podremos acabar la carrera". Massip también se quejaba de la fatiga del viaje y esta mañana fue sometido a una fuerte sesión de masaje y esperaba poder resistir la dura prueba. Pedro Sanz, el corredor español que más dificultades ha encontrado hasta llegar a Lugano, manifestó que se encontraba bien y que trataría de seguir el ritmo de los líderes hasta la meta. El preparador del equipo español, Pedro Liaca, dijo al correspondiente de "Añil": "se ha hecho todo lo humanamente posible para tener a nuestros corredores en el mejor estado, tras el cansancio de Idesalpamiento".

COMIENZA LA PRUEBA

Al comenzar la carrera, los cuatro hombres del equipo inglés iban en cabeza, si bien, al final de la primera vuelta, los setenta corredores pasaron en un grupo conducidos por el francés Barigade. La primera vuelta fué cubierta en 23 minutos y 36 segundos.

A UNA MEDIA DE 36'350

Al final de la segunda vuelta, el italiano Astrua y el luxemburgués Gaul se despegaron del grupo, a una velocidad de 39,191 kilómetros por hora. Fué cubierta la segunda vuelta en 23 minutos y 5 segundos.

El belga José Schils pedaleaba en último lugar, con la pierna y brazo izquierdo sangrando, al parecer a consecuencia de una caída.

En la tercera vuelta, el grupo alcanzó a Astrua y Gaul, que no han podido eludir la caza. Fué cubierta por los líderes en 23 minutos y 29 segundos, a una media de 38,350 kilómetros.

MONOTONIA EN LA CARRERA

La carrera continuó más bien monótonamente, en las vueltas cuarta a la séptima. El grupo principal parecía controlado por los italianos. Comienza el calor a hacer estragos y en la séptima vuelta los corredores Martin Metzger, de Suiza, y Bertrams Seger, de Liechtenstein, se retiraron, después de quedar considerablemente rasegados.

La octava vuelta fué cubierta por Brenen y De Baere en cabeza, en una media de 33,702.

Estos dos corredores perdieron su posición en la novena vuelta, al caer Brenen, perdiendo quince segundos, y esperarle e holandeses para volver a emparejarse. Entretanto se había formado un grupo de seis corredores detrás de ellos, que les iban alcanzando lentamente. Coppi se había hecho cargo del mando de este pelotón, marcando el tren al pasar por

delante de la tribuna. De Baers y Brenen cubrieron la novena etapa en 26 minutos y 36 segundos, aumentando la media anterior a 33,840. A mitad de la carrera, el tiempo empleado era de 3 horas 46 minutos y 51 segundos.

En la vuelta decima, el grupo de seis hombres encabezado por Coppi alcanzó definitivamente a los dos fugitivos y pronto quedó De Baers atrás. El pelotón principal se formó entonces por siete corredores y cubrió la decima vuelta en 25 minutos y 30 segundos, a una media horaria de 35,293 kilómetros por hora.

LA CARRERA COBRA ANIMACION

La carrera cobra animación en la onceava vuelta, en la que el pelotón principal iba mandado por Kubler y Reir. Varios corredores intentaron escapar del grupo seguido para unirse a los líderes, mientras que otros ciclistas se sentían ya incapaces de mantener el tren, entre ellos el campeón Heinz Mueller que no pasó ya ante la tribuna al finalizar esta vuelta, creyéndose que se había retirado, aunque no se hizo el anuncio oficial. Se cubrió la onceava vuelta en 25 minutos y 50 segundos.

A partir de este instante, Coppi, que en ningún momento había perdido contacto con los que tiraban del pelotón, inicia una impresionante escapada. El suizo Fritz Schaefer se retiró en la vuelta decimotercera. La multitud, que se alineaba en el circuito, en su mayoría italianos, armaron z Coppi desde que inició su escapada ondeando banderas tricolores. Algunos estuvieron a punto de ser atropellados por los coches, cuando entraron en la carretera llevando pancartas en las que se leía: "Coppi supersónico", "Viva Coppi", "Italia - Coppi". Un oficial de la Policía dijo: "Los campos, a lo largo de la pista, dan la impresión de haber pasado sobre ellos un enjambre de langostas. Si Coppi gana no sabemos que sucederá. Habrá tumultos en cualquier caso". La excitación nerviosa de los aficionados que presenciaban la carrera era extraordinaria, debido en parte al vino, que corría libremente y al sol abrasador, que caía como fuego sobre los espectadores. La gente se hallaba sentada hasta en los tejados de las edificaciones cercanas a la pista y subida en los postes de Telegrafos, para dar un vistazo a los corredores al pasar.

La avalancha de gente ha sido una invasión sin precedentes, sobre todo de Italia. Las autoridades de la carrera, que lo habían previsto, pidieron en vano a las autoridades militares y federales que estacionaran tropas en Cánton del Redino durante los campeonatos, mientras la multitud daba vueltas alrededor del circuito y los asistentes de las tribunas, que costaban hasta cuarenta francos suizos estaban vacíos.

En la duodécima vuelta, la carrera entró ya en una fase decisiva, mientras un grupo de corredores, en el que figuraban Coppi, Bobet y Kubler, se lanzaba muy fuerte para despegarse del pelotón y unirse al grupo de siete cirredores que marchaba en cabeza. Los siete primeros corrieron esta vuelta en 26' 2", a una media de 34,005 kilómetros. Los ciento ochenta kilómetros de carretera se cubrieron en cinco horas, cuatro minutos y treinta y ocho segundos. El grupo que perseguía a los líderes pasó ante las tribunas a sólo 44" de distancia y eran Ockers, Llaranchi, Roks, Geminiani, Coppi, Defilippis, Fornaro, Kubler, Rolland y Bobet. A 2' 32" pasaron el alemán Valentin y el español Trobat.

Coppi se lanzó a la ofensiva y llevó al grupo de once hombres delante, al pasar a los líderes en la subida de desparra, en la decimotercera vuelta. Coppi siguió su ataque acompañado del belga Deirsjcke, sacando más de un minuto de ventaja sobre sus rivales. Los italianos que presenciaban la prueba se abrazaban entusiasmados al pasar Coppi ante la gran tribuna con ventaja visible. Mientras el belga intentó mantener el irresistible tren del campeón italiano.

Coppi y Derjcke entran e la decimocuarta vuelta con ventaja de 1' 20" sobre sus seguidores. Vernajo, Gismond, Ockers y otro grupo les seguía a 1' 47". Coppi y el belga aumentaron su ventaja.

En esta vuelta Coppi pedaleó a enorme velocidad, dando la sensación de que no sufría a causa del calor y pasaba por delante de los puestos de aprovisionamiento sin dárles ni una ojeada, mientras otros corredores hacían frecuentes paradas. La decimocuarta etapa la cubrió en 24' 39" a una marcha de 36,535, seguido de Derjcke.

El ex-campeón Mueller se retiró en la novena, por averías. Coppi cubrió la decimoquinta en 24' 49", a una media de 36,289.

El italiano Coppi, de treinta y cuatro años, ganador de numerosas pruebas clásicas y poseedor del de varias marcas en pista, ha conseguido el único título que no figuraba en la historia, dando además a Italia el primer campeonato del Mundo, desde 1932.

En la penúltima vuelta se lanzó Coppi decidido a despegarse de su inseparable Derjcke. Lo logra en la subida a Crespera. El anuncio de que Coppi había conseguido despegarse de su "guardián" fué acogido con in-

descriptible entusiasmo por los aficionados, en su mayoría italianos.

En Manno, faltando vuelta y media para el final, Coppi logró la ventaja de 1' 40" sobre el belga y entonces el italiano cubrió la decimoseptima en 23' 3", a una media de 38,144.

La campaña que señalaba el comienzo de la última vuelta casi no pudo oírse, a consecuencia de los gritos de los italianos. Claramente Coppi ha dominado a los setenta corredores y, en un final impresionante, entró en la meta, con una ventaja de más de cinco minutos.

La clasificación oficial, facilitada, es la siguiente:

Primero, Coppi, 7-30-59; segundo, Derjcke, 7-55-15; tercero, Ockers, 7-58-32; cuarto, Smoudi, 7-58-33; quinto, Defilippis, 7-40-10; sexto, Gaul, 7-40-11; séptimo, Kubler, 8-43-56; octavo, Bobet, mismo tiempo.

CLASIFICACION DE LOS ESPAÑOLES

La clasificación de los corredores españoles ha sido la siguiente: 19.º A. Trobat, 7-50-38; 22.º F. Massip, 23.º Bernardo Ruiz y 24.º J. Lorño.

De setenta corredores que tomaron salida sólo veintisiete acabaron la prueba.

Coppi sentó la base de su triunfo haciendo un poderoso esfuerzo a mitad de la carrera, tomando la delantera en la treceava vuelta, pero le costó cuatro vueltas poder deshacerse de su gran rival el belga Derjcke, que había seguido al campeón del Mundo en su anterior escapada.

Aunque es la primera vez que obtiene la corona profesional del Mundo en carretera, Coppi había ganado ya en 1947 y 1949 campeonatos del Mundo de persecución en pista.

Sobre el recorrido Astudillo - Burgos (88 kilómetros), se disputó ayer la segunda etapa de la VII Vuelta Ciclista a la provincia de Palencia, organizada por la Sección de Educación Física del Frente de Juventudes, iniciada el pasado sábado y en cuya primera etapa resultó netamente vencedor el corredor burgalés José Luis Talamillo.

Bajo un sol abrasador se dió la salida en Astudillo a 53 participantes, quienes marcharon en compacto pelotón hasta la mitad de la carrera, donde comenzó la criba. Al paso por Castrojeriz escapó Emiliano Jabonera, de Guadalajara, quien a fuerte tren, llegó a tomar buena ventaja a sus seguidores, marchando en solitario unos 62 kilómetros, hasta que fué absorbido por el "paquet" en las inmediaciones de Villalbilla, muy cerca ya de la meta.

Talamillo, que figuraba en el grueso del pelotón seguidor, rompió la horquilla al paso por Villanueva Argaña, cambiando de máquina con un compañero de equipo, con lo que pudo alcanzar rápidamente a los que marchaban en cabeza. Asimismo Mariano González, de Palencia, cedió su máquina a su hermano Victoriano, que se había retrasado a consecuencia de un pinchazo.

Como dato curioso registrado en el curso de la carrera hay que registrar el de que, al paso de los corredores por Padilla de Abajo, marchaba por la carretera una procesión, que se detuvo para dar paso a los participantes y no ocasionar retraso ni apretamiento en dicho lugar.

En la meta establecida en la carretera de Valladolid, frente al Instituto de Enseñanza Media, se había estacionado un enorme gentío, que aplaudió e alborosamente a Talamillo cuando éste pisó en cabeza la meta, a las dos menos cuarto, venciendo por una rueda a Victoriano González.

El burgalés, entre grandes ovaciones y aplausos, recibió un bonito ramo de flores de manos de una bella señorita, como ofrenda del Club Ciclista Burgalés. Talamillo obtuvo una media horaria de 32 kilómetros.

El burgalés José Luis Talamillo, vencedor de la segunda etapa de la VII Vuelta Ciclista a la provincia de Palencia, organizadora por la Sección de Educación Física del Frente de Juventudes, iniciada el pasado sábado y en cuya primera etapa resultó netamente vencedor el corredor burgalés José Luis Talamillo.

Bajo un sol abrasador se dió la salida en Astudillo a 53 participantes, quienes marcharon en compacto pelotón hasta la mitad de la carrera, donde comenzó la criba. Al paso por Castrojeriz escapó Emiliano Jabonera, de Guadalajara, quien a fuerte tren, llegó a tomar buena ventaja a sus seguidores, marchando en solitario unos 62 kilómetros, hasta que fué absorbido por el "paquet" en las inmediaciones de Villalbilla, muy cerca ya de la meta.

Talamillo, que figuraba en el grueso del pelotón seguidor, rompió la horquilla al paso por Villanueva Argaña, cambiando de máquina con un compañero de equipo, con lo que pudo alcanzar rápidamente a los que marchaban en cabeza. Asimismo Mariano González, de Palencia, cedió su máquina a su hermano Victoriano, que se había retrasado a consecuencia de un pinchazo.

Como dato curioso registrado en el curso de la carrera hay que registrar el de que, al paso de los corredores por Padilla de Abajo, marchaba por la carretera una procesión, que se detuvo para dar paso a los participantes y no ocasionar retraso ni apretamiento en dicho lugar.

En la meta establecida en la carretera de Valladolid, frente al Instituto de Enseñanza Media, se había estacionado un enorme gentío, que aplaudió e alborosamente a Talamillo cuando éste pisó en cabeza la meta, a las dos menos cuarto, venciendo por una rueda a Victoriano González.

El burgalés, entre grandes ovaciones y aplausos, recibió un bonito ramo de flores de manos de una bella señorita, como ofrenda del Club Ciclista Burgalés. Talamillo obtuvo una media horaria de 32 kilómetros.

CLASIFICACION DE LA SEGUNDA ETAPA

1.º José Luis Talamillo, (de Burgos), en 2-33-55.

2.º Victoriano González, (Palencia A), mismo tiempo.

3.º Victoriano González, (Santander), en 2-34-05.

4.º Francisco García Sierra (Salamanca),

5.º Agapito Méndez, (Guadalajara)

6.º Emiliano Jabonera, (Guadalajara)

7.º Félix Prieto, (Zamora).

8.º José Luis Blanco, (Valladolid).

9.º Jesús Domingo, (León).

10.º Félix Tejo, (Palencia B).

11.º Antonio Sánchez, (Guadalajara).

12.º Marcos Barbudo, (Palencia B).

13.º Fernando Pereda, (Torrelavega).

14.º Angel Blanco, (Valladolid).

15.º Bienvenido García, (Valladolid).

16.º Victoriano Galcerá, (Burgos).

17.º Marcelino Taramillas, (Zamora).

18.º Luis Pastor, (Burgos).

19.º Julio Jiménez, (Avila).

20.º José Luis Macho, (Torrelavega), y

21.º Pedro López, (Valladolid), todos en el mismo tiempo que Victoriano González.

22.º Arturo del Río, (Salamanca), en 2-35-35.

23.º Alfredo Encinar, (Avila), 2-35-45.

24.º Pedro Pinilla, (Guadalajara), 2-36-30.

25.º Manuel Saldaña, (Burgos) 2-39-55.

26.º Armando del Arco, (Salamanca), 2-39-56.

27.º Arcadio Acosta, (Salamanca), 2-39-58.

28.º José Luis Herrero, (Palencia A), mismo tiempo.

29.º Antonio Moras, (Palencia B), 2-41-40.

30.º Constantino García, (Oviedo), 2-41-55.

31.º Roberto Diego, (Torrelavega), 2-41-56.

32.º López Amat, (Oviedo).

33.º Claudio Cortavirtarte, (Santander) y

34.º Angel García, (Palencia A), todos en el mismo tiempo que Roberto Diego.

35.º Eloy Arozamena, (Torrelavega), 2-45-00.

36.º Jesús Quevedo, (Zamora), mismo tiempo.

37.º Angel Puertas, (Palencia B), 2-47-02.

38.º Miguel Morán, (León), 2-38-55.

39.º José Sousa, (Palencia A), 2-41-56.

40.º Andrés Vielva, (Santander), 2-41-56.

41.º Gonzalo Torres Trueba, (Santander), 2-54-00.

42.º Nazario Pozo, (León), mismo tiempo.

El burgalés José Luis Talamillo venció también en la segunda etapa y se afianza como líder de la Vuelta ciclista a Palencia

En la clasificación por equipos figura Burgos en tercer lugar

El burgalés José Luis Talamillo venció también en la segunda etapa y se afianza como líder de la Vuelta ciclista a Palencia

En la clasificación por equipos figura Burgos en tercer lugar

43.º Victor Merino, (Burgos), 2-55-00.

44.º Julián Martín Olea, (Palencia B), 2-55-15.

45.º Basilio Gómez, (Torrelavega), 2-55-18.

46.º Esteban Vacas, (Salamanca), 2-55-30.

47.º Rafael Gallego, (Palencia C), 2-56-45.

48.º Angel Gómez, (Oviedo), 2-57-58.

49.º Alfonso de la Fuente (Zamora), 2-58-00.

50.º Arturo Sousa, (Palencia C), 2-58-30.

51.º Justo Domínguez, (Avila), 3-00-00, y

52.º Agapito Albert, (Palencia C.), 3-01-00.

Triunfo del Atlético de Bilbao sobre el Valencia (3-1) en el primer "Trofeo Concepción Arenal"

Más de veinte mil personas presenciaron el partido jugado ayer en el campo de El Infierniño

El Ferrol del Caudillo.—En el campo municipal de El Infierniño, con lleno rebosante como jamás se recuerda calculándose en más de veinte mil personas los asistentes—, se celebró el primer encuentro de fútbol "Trofeo Concepción Arenal". La recaudación del partido será destinada a la beneficencia local.

En la tribuna presidencial, con las autoridades locales, se sentaron el delegado nacional de Deportes; jefe de la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado, gobernador civil de Valencia, director general de Radiodifusión, vicepresidente de la Federación Nacional de Fútbol, presidente del Centro Gallego de Madrid, presidente de la Federación gallega y otras personalidades.

Alineaciones:

Atlético de Bilbao: Carmelo; Orue, Arca, Garay; Manóin, Maguregui; Arceche, Venancio, Zarra, Panizo y Gaizna.

Valencia: Quique; Mir, Paquito, Diaz; Pasieguito, Fuchades; Gogo, Wilkes, Badenes, Buqué y Seguí.

Arbitró el encuentro el colegiado señor Trabada.

En el segundo tiempo no salió Gago y lo hizo Noguera, ocupando el puesto de Seguí y este el de Gago. En lugar de Budenes lo hizo Fustes. En el Bilbao en vez de Zarra, Ontañón y en vez de Panizo, Azcarate.

Al minuto justo avance fuerte del Bilbao. Venancio tira, acosado Zarra y Quique introduce el balón en su propia meta. Con avances alternos se llega al descanso.

En este, Diaz y Gaizna se acercan al palco presidencial y entregan Diaz, a la esposa del gobernador civil de Valencia y Gaizna a la del alcalde de El Ferrol del Caudillo, preciosos ramos de flores.

En el segundo tiempo, a los veintifre minutos Fuentes, de gran tiro, bate a Carmelo y establece el empate. A los 33 minutos de juego hay un avance rápido del Bilbao y Arceche marca el segundo. A los cuarenta, un centro de Arceche lo recoge Azcarate y de soberbio tiro marca el tercero, finalizando el encuentro

por el Bilbao, Arceche, Panizo, Gaizna y Azcarate.

Por la noche el Ayuntamiento ofreció una cena a los jugadores de ambos equipos y en el parque municipal se celebró una verbena, en su honor.—Añil.

¡¡A LOS TOROS A PALENCIA!!

Para ver a JESUS CORDOBA - ANTONIO ORDONEZ y Pedro Martínez «PEDRES»

El próximo martes día 2, saldrá a las dos de la tarde un magnífico autocar "Pegaso", de la calle de Huerto del Rey. Regreso de Palencia, a las doce de la noche.

Las horas de salida serán puntuales. Precio del billete: 50 PESETAS. Se facilitan entradas para la corrida.

INSCRIPCIONES: Estación Autobuses (taquilla línea Palencia)

Bautista Navarro arrebatado a Pericás, el título nacional de los pesos semipesados

El mallorquín perdió por inferioridad en el quinto asalto tras sufrir un duro castigo

Valencia.—El valenciano Bautista Navarro se ha proclamado nuevo campeón de España de los pesos semipesados, al vencer al mallorquín Pericás, por inferioridad de éste, en el quinto asalto.

El combate se disputó esta tarde en la plaza de toros, a doce asaltos de tres minutos y fue dirigido por el árbitro madrileño, señor Sánchez Pericás, peso 73,700 kilogramos y Bautista Navarro 73,100.

De salida Bautista inició un fuerte ataque, persiguiendo a su contrario a gran velocidad y lanzándole numerosos golpes, en busca de resolver rápidamente la pelea.

Pericás pasó momentos de apuro. En el segundo asalto, Bautista aumentó la ventaja y a consecuencia de un derrochazo fortísimo hizo temblarse a su adversario. Luego le derribó por la cuenta de ocho. En el tercero y cuarto asaltos, siguió la iniciativa en poder de Bautista.

Al iniciarse el quinto asalto, Pericás mostraba en su rostro las señales de un castigo muy severo, pero siguió peleando con enorme voluntad, aunque en condiciones de evidente inferioridad. Apenas iniciado este asalto, Bautista Navarro se lanzó a un furioso ataque y derribó con un golpe de derecha a su contrario por la cuenta de ocho. Al incorporarse este, Navarro siguió atacando; pero el árbitro se interpuso rápidamente y suspendió la pelea proclamando la inferioridad del mallorquín por el estado en que se encontraba. La decisión fué acogida por el público con una gran ovación. La plaza registró un lleno completo.

En el mismo programa se disputó también el campeonato de Levante de los semipesados, a diez asaltos, entre Salgado y Francés. Triunfó este, que sigue en posesión del título.

Hubo otras dos peleas iniciales.

Orío, campeón de España de trainerillas

Bilbao.—Con viento duro se ha celebrado en las últimas horas de la tarde, sobre la ría de Portugalete, la regata de trainerillas para el Campeonato de España de la especialidad.

Primeramente se corrió la regata de consolación, en la que han intervenido las tres embarcaciones eliminadas anteriores. Venció "Solo de la Barca".

A continuación se corrió la regata para el título de campeón de España de trainerillas y los resultados de las pruebas fueron los siguientes: Primero, Orío con 14-55; segundo, Iscari (Sesao), 15-14; tercero, Junta Oros del Puerto de Bilbao, 15-15; cuarto, Portugalete, 15-55.

Media hora después se verificó en el Ayuntamiento la entrega de la bandera de la Federación Española de remo y siete mil pesetas en metálico a los campeones. A "Iberia" se le entregaron cuatro mil; a la Junta, 2.500 y a Portugalete, 1.500.

Al recoger los premios, las tripulaciones fueron muy aplaudidas por el público, que en gran número asistió a las pruebas.—Añil.

El Español de Barcelona se adjudica el campeonato de España de pelota-base

Barcelona.—El equipo de beisbol del R. C. D. Español se ha adjudicado el Campeonato de España de este deporte venciendo hoy en partido consecutivo al Hércules de las Corles, por diez y siete carreras a ocho.

Toda tarea requiere aprendizaje, si queremos que su realización sea perfecta. Por eso tiene decisiva importancia la formación de la mujer. Solicita el Servicio Social.

CLASIFICACION GENERAL DESPUES DE LA SEGUNDA ETAPA

1.º José Luis Talamillo, (Burgos), 6-31-27.

2.º Victoriano González, (Palencia A), 6-37-10;

3.º Victoriano González, (Santander), 6-37-35.

4.º Francisco García, (Salamanca), 6-37-37.

5.º Agapito Méndez, (Guadalajara), 6-37-40.

6.º Emilio Jabonera, (Guadalajara), 6-38-10.

7.º Félix Prieto, (Zamora), 6-38-10.

8.º José Luis Blanco, (Valladolid), 6-38-11.

9.º Arturo del Río (Salamanca), 6-39-41.

10.º Jesús Domingo, (León), 6-44-40.

11.º Félix Tejo, (Palencia B), 6-44-40.

12.º Antonio Sánchez, (Guadalajara), 6-45-06.

13.º Marcos Barbudo, (Palencia B), 6-45-10.

14.º Fernando Pereda, (Torrelavega), 6-45-15.

15.º Angel Blanco, (Valladolid), 6-45-20.

16.º Roberto Diego, (Torrelavega), 6-47-18.

17.º Pedro Pinilla, (Guadalajara), 6-47-43.

18.º Bienvenido García, (Valladolid), 6-49-55.

19.º Victoriano Galcerá, (Burgos), 6-53-31.

20.º Marcelino Taramillas, (Zamora), 6-53-35.

21.º Luis Pastor, (Burgos), 6-53-35.

22.º Eloy Arozamena, (Torrelavega), 6-56-03.

23.º Manuel Saldaña, (Burgos), 6-57-30.

24.º Rafael López Amat, (Oviedo), 6-57-56.

(Pasa a segunda página)